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СООБЩЕНИЕ ТАСС
За период с 27 ноября, по 4 декабря были проведены очередные сеансы 

радиосвязи с межпланетной станцией «М арс-1 ». Во время сеансов связи 
с борта межпланетной станции была принята научная информация и ин
формация о работе отдельных агрегатов станций, а также были проведены 

траекторные измерения.
Радиосвязь со станцией хорошая., Телеметрическая информация при

нимается уверенно. Расстояние до межпланетной станции в лоследнем се: 
ансе радиосвязи достигло 11 миллионов 193 тысяч километров.

Обработка траекторных измерений, прове'денных за месяц полета меж
планетной, станции, позволила уточнить параметры ее орбиты. При этом 
установлено, что траектория движения станции, без учета коррекции; 
пройдет на расстоянии 193 тысячи километров от планеты Марс. ,
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XII с ъ е з д у  
Коммунистической партии 

Чехословакии
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза от 

имени коммунистов и всего советского народа шлет делегатам X II съезда, 
чехословацким коммунистам, всем трудящимся Чехословацкой Социали
стической Республики горячий братский привет и пожелания успеха в 
работе съезда.

Коммунистическая партия Чехословакии пришла к своему X II съезду с 
выдающимися достижениями в строительстве новой жизни. Под ее испы
танным руководством народы Чехословакйи, построили социализм, вывели 
свою страну в ряды передовых государств мира с развитой экономикой и 
культурой, с высоким жизненным уровнем наседения. Ныне трудящиеся 
Чехословацкой Социалистической Республики успешно осуществляют за
дачи строительства развитого- социалистического общества и подготовки 
перехода к коммунизму.

Опыт Чехословакии убедительно показывает, что в результате победы 
нового, социалистического общественного строя, материальные и духов
ные силы народа получают безграничный простор для своего развития. 
Ваши успехи в социалистическом строительстве еще раз убедительно де- 

' монстрируют перед всем миром великие преимущества социализма. Бла
годаря этим победам международный авторитет и влияние Чехословацкой 
Социалистической Республики все более возрастает и укрепляется. Со
циалистическая Чехословакия выступает на международной арене, как 
активный борец за прочный мир и безопасность.

taMyHHCTH Чехословакии творчески применяют марксистско-ленинское 
учение в конкретных условиях своей страны, умело используют коллек
тивный опыт братских партий в социалистической революции и строи
тельстве социализма.

Коммунистическая партия Чехословакии является боевым отрядом меж
дународного коммунистического движения. Она твердо стоит на п озиции  
марксизма-ленинизма, решительно отстаивает и проводит в жизнь ленин
ские принципы пролетарского интернационализма. Чехословацкие комму
нисты активно борются против всех проявлений ревизионизма, сектантства 
и догматизма, отдают все силы укреплению единства стран социалистиче
ского содружества и международного коммунистического движения ради 
торжества нашего великого дела,

Коммунистическая партия Советского Союза, весь советский народ хо
рошо знают, что в лице чехословацкого народа, его Коммунистической пар
тии они имеют испытанного друга, надежного и непобедимого союзника на 
вечные времена.

От всего сердца желаем вам, дорогие товарищи, больших успехов в вы
полнении решений X II съезда, в строительстве социализма и коммунизма, 
в борьбе за прочный мир и дружбу между народами.

Да здравствует Чехословацкая Социалистическая Республика и ее та
лантливый, трудолюбивый народ!

Да здравствует закаленный авангард чехословацких трудящихся —  
славная Коммунистическая партия Чехословакии!

Пусть крепнет и развивается вечная нерушимая советско-чехословац
кая дружба и  сотрудничество!

Да здравствует единство и сплоченность стран социалистического содру
жества и всего мирового коммунистического движения!

Да здравствует марксизм-ленинизм!
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

^ ____________ _ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Беседа Н. С . Хрущева 
с Иосипом Броз Тито

6 декабря в Кремле между Первым секретарем Центрального Комитета 
КПСС, Председателем Совета Министров СССР Н. С. Хрущевым и генераль
ным секретарем Союза коммунистов Югославии, президентом Федеративной 
Народной Республики Югославии Иосипом Броз Тито состоялась беседа.

Во время откровенного и товарищеского обмена мнениями по вопросам 
дальнейшего развития братских советско-югославских отношений были 
обсуждены также вопросы современного международного положения.

С советской стороны в беседе приняли участие первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР А . И. Микоян и Министр иностран
ных дел СССР А . А. Громыко.

С югославской стороны в беседе участвовали заместитель председателя 
Союзного исполнительного веча А . Ранкович и председатель Народной 
скупщины Сербии Й. Веселинов. (TACCI).
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VI пленум Томского 
обкома КПСС

Вчера, 6 декабря, в Томске состоялся Y I  пленум- Томского обкома 
КПСС, обсудивший вопрос «Об итогах ноябрьского (19 6 2  г .) Пленума 
ЦК КПСС и задачах Томской областной партийной организации».

С докладом выступил первый секретарь обкома КПСС тов. Марчен
ко И. Т.

По обсужденному вопросу пленум областного комитета партии принял 
решение.

Отчет о- пленуме будет опубликован в следующем номере.

, Ирма Фрид —  одна из лучших работниц томского завода «Сиб- 
электромотор». Одной из первых в шестом цехе она выполнила свою 
годовую норму и уже давно работает в счет 1963 года. Особенно вы
сокие показатели были у  Ирмы во время работы ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС. Она выполняла сменные задания на 140 процентов. Так 
работать передовая резчица решила до конца четвертого года семи
летки.

На снимке: И. Фрид лучшая резчица завода «Сибэлектромотор».

Фото к. Иванкина.

Трудовая победа
приморцев

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР сердечно по
здравили тружеников сельского хо
зяйства Приморского края с трудовой 
победой —  перевыполнением плана 
продажи государству сои, зерна и 
мяса. Колхозы и совхозы Примор
ского края засыпали в закрома Ро
дины 4 миллиона 45 тысяч, пудов 
сои и 3 миллиона 371 тысячу пу
дов зерна, в том числе 344 тысячи 
яудов риса. Перевыполнен годовой 
план продажи государству мяса.

Центральный Комитет КПСС, Со
вет Министров СССР в своем при
ветствии выражают твердую уверен
ность в том, что труженики сель
ского хозяйства Приморского края 
и впредь будут настойчиво бороться 
за дальнейший подъем и всесторон
нее развитие всех отраслей сельско
хозяйственного производства и вне
сут свой достойный вклад в обще
народное • дело построения коммуниз
ма в нашей стране.

В своем письме Центральному Ко
митету КПСС, Совету ' Министров 
СССР, Никите Сергеевичу Хрущеву 
труженики сельского хозяйства При
морского края сообщают, что прода
жа сои и риса государству продол- 
лсается. Все колхозы и совхозы края 
обеспечили себя семенами сои и зер
новых культур для посева в 1963 
году. Мяса продано 23.147 тонн, 
йиц —  37 МИЛ.ЛИ0Н0В штук. В срав
нении с соответствующим периодом 
прошлого года продано государству 
мяса больше на, 4 .178  тонн и яиц—  
на 5 миллионов штук.
. Воодушевленные , решениями но

ябрьского Пленума ЦК, КПСС, тру
женики сельского хозяйства края, в 
настоящее, время подводят итоги ра
боты в 1962 году и намечают меро
приятия по наиболее полному ис
пользованию имеющихся возможно
стей для дальнейшего увеличения 
производства и снижения себестои
мости продуктов сельского хозяйств 
ва в 1963 . году,

(ТАСС ).

ЮГОСЛАВСКИЕ ГОСТИ В СССР
ПРИБЫТИЕ В МОСКВУ 

ПРЕЗИДЕНТА ФНРЮ 
ИОСИПА БРОЗ ТИТО
МОСКВА, 4 декабря. (ТАСС). 

Сердечно встретили сегодня москви
чи прибывшего в Советский Союз на 
отдых по приглашению Председате
ля  Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева президента Федера
тивной Народной Рг1спублики Юго
славии Иосина Броз Тито,

Высокого гостя, его супругу и 
других приехавших вместе с ним 
представителей братского югослав
ского народа на Киевском вокзале 
столицы встретили' Первый секре
тарь ЦК КПСС, Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев с 
супругой, товарищи А. Н. Косыгин с 
супругой, А. И. Микоян, Ю. В. Анд
ропов, В. П. Брежнева, министры 
СССР, представители трудящихся 
города.

По случаю приезда президента 
Югославии был выстроен почетный 
караул, исполнены государственные 
гимны ФНРЮ и СССР. /

Товарищи Н. С. Хрущев и Иосип 
Броз Тито обменялись приветствен
ными речами.

П Р Е З И Д Е Н Т  
ИОСИП БРОЗ ТИТО 

В СОВЕТСКОМ СОЮЗЕ
По приглашению Первого секрета

ря Центрального Комитета КПСС, 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева президент Фе
деративной Народной Республики 

ЛОгославии Иосип Броз Тито и со
провождающие его государственные 
деятели 5 декабря находились вме
сте с Н. С. Хрущевым на отдыхе под 
Москвой.

ЮГОСЛАВСКИЕ ГОСТИ 
В ТЕАТРАХ МОСКВЫ

Вечером 5 декабря президент Фе
деративной Народной Республики 
Югославии Иосип Броз Тито, заме
ститель председателя \ Союзного ис- 
полиительного веча • А . Ранкович, 
председатель Народной скупщины 
Сербии И. Веселинов, заместитель 
председателя Исполнительного веча 
Хорватии И. Краячич и посол Феде
ративной Народной Республики Юго
славии в  Советском Союзе С. Мия- 
тович слуш али в Кремлевском Двор

це съездов оперу Д. Верди «Б ал- 
маскарад». Ее показывает находя
щийся в Москве на гастролях Ака
демический театр оперы и балета 
Украинской ССР имени Т,. Г , Шев
ченко.

Вместе с президентом Югославии 
и сопровождающими его государст
венными деятелями на спектакле 
были Первый секретарь Централь
ного Комитета КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев с супругой, товарищи А. Н. Ко
сыгин, А. И. Микоян, член Комис
сии по иностранным делам Совета 
Союза Верховного Совета СССР 
А . И. Аджубей с супругой.

Главные партии в опере исполня
ли  заслуженный артист Молдавской 
ССР В. Третяк, заслуженный артист 
УССР Ю. Гуляев, народная артистка 
УССР Л. Лобанова, народная артист
ка СССР Б. Руденко и другие. Ди
рижировал Л. Венедиктов. Режис
сер-постановщик —  Л. BapnaxoBj 
ский, художник —  заслуженный 
деятель искусств Грузинской ССР 
Е. Ахвледиани. , ;

Перед началом третьего действия 
режиссер театра заслуженная арти
стка Украинской ССР И. Молостова 
от имени коллектива театра, всех 
работников искусств Украины, от 
имени всех присутствующих на 
спектакле горячо приветствовала

товарища Иосипа Броз Тито и со
провождающих его лиц.

После спектакля Иосип Броз Ти
то и сопровождающие его югослав
ские товарищи пришли за кулисы  к 
артистам. Они поблагодарили их за 
хороший спектакль. Иосип Броз Ти
то сказал: « Я  с удовольствием слу
шал ваш спектакль. Когда буду в 
Киеве, обязательно приду к вам в 
театр. Спасибо». ’

Н. С. Хрущев и Иосип Броз Тито 
осмотрели Дворец съездов.

Группа государственных деятелей 
Югославии из числа сопровождаю
щих Иосипа Броз Тито и, дипломати
ческие сотрудники югославского по
сольства смотрели в Академическом 
Большом театре Союза ССР балет 
П. Чайковского «Лебединое озеро».

Вместе с югославскими гостями на 
балете были Министр -  культуры  
СССР Е. А. Фурцева, заместитель 
Министра иностранных СССР
Н. П. Фирюбин, посол АСшветского 
Союза в Федеративной Народной 
Республике Ю г о с л а в и и , р .  Пуза
нов и другие.

Главные партии в .рректакле ис
полняли народная артистка СССР 
Р. Стручкова, заслуженный артист 
РСФСР Б. Хохлов, А. Бегак, В. Ко
шелев, Е. Банке. Дирижер —  
А. Жюрайтис, художник —  народ
ный художник РСФСР С. Вирсалад- 
зе,

(ТАС С ).

За урожай будущего года надо бороться сейчас

БЫСТРЕЕ И С ВЫСОКИМ КАЧЕСТВОМ  
О Т Р Е М О Н Т И Р О В А Т Ь

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННУЮ ТЕХНИКУ
К 1 декабря хозяйства нашей обла

сти выполнили план четвертого 
квартала по ремонту тракторов на 47 
процентов, зерновых комбайнов —  на 
27,5 процента, плугов —  на 58,7 
процента, сеялок— на 78,8 процента, 
культиваторов — . на 85,4  процента. 
Колхозы и совхозы отремонтировали 
в этом году на 97 тракторов и 66 
комбайнов больше, чем было отремон
тировано этих машин в прошлом году 
на эту лее дату.

По ремонту тракторов среди про
изводственных управлений первое 
место занимает Парбигское террито
риальное управление (план четверто
го квартала по ремонту тракторов вы
полнен на 56,4  процента), на втором 
месте— Шегарское управление (52 ,9  
процента), на третьем месте — ■ Аси- 
новское управление (43 ,5  процента), 
на четвертом месте —  Томское уп
равление (39 ,9  процента), на пятом 
месте —  Колпашевское управление 
(37 ,3  процента).

Среди районов области первенство 
по ремонту тракторов принадлежит 
хозяйствам Молчановского района, 
которые выполнили план четвертого 
квартала ho ремонту тракторов на 
73 процента.

Наиболее организованно ведется 
подготовка тракторного парка к ве
сеннему севу в хозяйствах Парбиг- 
ского территориального производст
венного управления. Механизаторы 
Парбигского района, например, вы
пустили из мастерских 23 трактора 
при плане четвертого квартала 32. 
Заметно улучш илась подготовка тех
ники в Бакчарском районе, где до 
выполнения плана осталось отре
монтировать 14 тракторов. Если в 
прошлом году в это время из мастер
ских было выпущено 12 тракторов, 
то сейчас их отремонтировано вдвое 
больше.

Ежегодно быстрыми темпами ве
дется ремонт тракторов в совхозе 
«М олчановский». К первому декабря 
молчановцы выполнили плановое 
задание на 80 процентов, причем 
прирост в ноябре составил 50 про
центов. Организованно ведут ремонт 
техники Громышевская, Бакчарская 
и Баткатская мастерские районных 
отделений «Сельхозтехники».

Однако во многих районах подго
товка техники к весеннему севу ве
дется крайне медленно и неорганизо
ванно. Всего два трактора подготови
ли 12 колхозов и два совхоза Пара- 
бельского района. Немногим более, 
чем на одну треть выполнен план в 
Асиновском районе. Медленнее, чем 
в прошлом году, восстанавливают ма
шины в Пышкино-Троицком и Туган- 
ском районах. Лишь три колхоза из 
9 приступили к ремонту в Туганском 
районе.

Одно из крупнейших хо.зяйств об
ласти— колхоз имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района на

I  декабря из 61 трактора не выпу
стил из мастерских ни одного.

Аналогичное положение и в совхо
зе «Чаинский»., Не использовали 
имеющихся возможностей мастер
ские Кожевниковс1(ого отделения 
«Сельхозтехники» Уртамская и Юва- 
линская.

Только два трактора вышло из 
Митрофановской мастерской Асинов- 
ского отделения «Сельхозтехники», в 
то время как Бакчарская, Баткатская 
и Громышевская мастерские отремон
тировали от 18 до 24 тракторов.

До выполнения плана четвертого 
квартала необходимо восстановить 
еще 411 тракторов, в то время как в 
ноябре был отремонтирован лишь 241 
трактор, причем в первой декаде—  
56, во второй —  71 и в третьей —  
114 тракторов. Колхозы и совхозы 
области должны ежедекадно выпу
скать из мастерских около 140 трак
торов, работать намного лучше, чем в 
третьей декаде ноября.

Медленные темпы подготовки тех
ники руководители ряда хозяйств 
объясняют тем, что машинно-трактор
ный парк занят сейчас транспортны
ми работами. Но это далеко не так. В 
Пышкино-Троицком районе в преды
дущем месяце было выработано на 
каждый 15-сильный трактор всего 
19 гектаров в переводе на мягкую 
пахоту, то есть практически почти 
целый месяц тракторный парк без
действовал и не ремонтировался. Так 
же обстоит дело и в ряде других 
районов.

Причина неудовлетворительного 
хода ремонта объясняется прежде 
всего плохой ■ орга]^изацией его. 
Именно этим объясняется, что 
план ремонта зерновых ком
байнов выполнен по . области 
лишь на 27,5 процента, а трак
торных плугов —  наполовину; почти 
не приступали к этой работе хозяйст
ва Колпашевского управления и Те- 
гульдетского района. Ни одного ком
байна не отремонтировано в Молча- 
новском. Зырянском, Кривошеинскои 
районах.

Всего 9 плугов из 181 подготовле
но в Туганском районе, 11 сеялок из 
99 —  в Чаинском районе, 4 культи
ватора из 53 —  в Кривошеинскои 
районе.

Совершенно неудовлетворительно 
занимаются подготовкой почвообраба
тывающих и посевных машин мно
гие хозяйства, отделения «С ельхоз
техники»: Руководители этих от
делений плохо знают ход ремонта 
сельскохозяйственной техники в каж
дом колхозе и совхозе и мало оказы
вают хозяйствам практической помо
щи. ■

Ход подготовки техники к весенне
му севу необходимо взять под посто
янный контроль, резко, увеличить 
темпы и улучшить качество ремонта.

От этого будут зависеть ход и 
качество полевых работ в пятом году 
семилетки..

РАСШИРИМ ПОСЕВЫ 
П Ш Е Н И Ц Ы

Записка Н. С. Хрущева в Прези
диум ЦК КПСС б подведении итогов 
года и увеличении производства и 
закупок зерна заставила нас серьезно 
задуматься над развитием цолевод- 
ства. В самом деле, до последнего 
времени правление колхоза мало уде
ляло внимания полеводству. Поэтому 
в колхозе слабо велась борьба за по
вышение культуры  земледелия.

Намечая план на будущий год, 
правление колхоза сосредоточило свое 
внимание на подготовке семян, как 
одной из основ получения высокого 
урожая. Колхоз достаточно засыпал 
семян зерновых культур. Это даст 
нам возможность значительно расши
рить посевы пшеницы.

Хорошо в наших условиях зареко
мендовала себя пшеница сорта «на - 
рымская-246». В прошлом году ее 
было посеяно 7 гектаров. С каждого 
гектара мы собрали по 18 центнеров 
зерна. В будущем году посевы пше'- 
ницы нового сорта увеличим до, 63 
гектаров. Семена пшеницы хорошие. 
Всхожёсть их —  98 процентов, энер

гия прорастания достигает 95 про
центов и влажность —  15,8 процен
та. Всхожесть сортовой пшеницы 
«ск а ла » в лабораторных условиях 
достигла 93 процентов..

Во всех трех комплексных брига
дах ведется механизированная под
работка семян. Сортировка гороха 
закончена, проведен лабораторный 
анализ семян. Подработаны, провере
ны на всхожесть 250 центнеров пше
ницы. К 20 декабря все бригады за
вершат очистку семян.

В будущем году колхоз будет 
сеять 30 гектаров ячменя. Семена 
этой культуры подработаны и пол
ностью засыпаны. Ячмень имеет 94 
процента всхожести.

Добротные семена —  это основа 
получения высокого урожая в буду
щем году. Мы считаем, что такая ос
нова у нас заложена.

И. КАМИНСКИЙ, 
председатель колхоза «Заря 
коммунизма» Каргасокского рай
она.

НОВОСТРОЙКИ БОЛЬШОЙ х и м и и

Л ’ »

УК РА И Н С К А Я  ССР. На Сумском суперфосфат
ном заводе введен в строй сернокислотный цех, соору
жается цех по производству двуокиси титана. Кол
лектив строителей борется за досрочный ввод в

эксплуатацию этого объекта.
На снимке: монтаж оборудования в отделения 

белой фильтрации.
(Фотохроника T A C Q ,
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Разговоры идут, дела ждут
Сотни километров различных видов 

кабеля, пбчти половина месячного 
выпуска валовой продукции «Томка- 
б еля », приходятся на долю самого 
молодого на заводе цеха №  6.

Немало добрых начинаний было у 
коллектива цеха в период освоения 
нового сложного оборудования. Одним 
из первых встал он в ряды соревную
щихся за коммунистический труд, 
здесь был введен взаимный контроль 
за качеством, который вскоре позво
ли л  снизить отход готовой продукции 
в брак, а Удачные поиски рационали
заторов и изобретателей сократили 
расход отдельных материалов.

Но то было...
Сейчас забыты, к сожалению, мно

гие хорошие начинания.
Медленно растет в цехе производи

тельность труда, слабо снижается се
бестоимость продукции. Не раз распа
дались и вновь восстанавливались 
некоторые бригады, борющиеся за 
коммунистический труд. Это одна из 
причин того, что только 4 из 41 удо
стоены высокого звания.

Хорошие показатели у  бригад 
шланговых агрегатов непрерывной 
вулканизации, которыми руководят 
тт. Никулин, Краев, Зуев и некоторые 
другие. Они добились 97— 98 про
центов выпуска продукции без брака,

Однако только в ноябре в цехе 
выписано 42 извещения о браке, из 
них 26 приходится на долго бригад 
отделения мастера тов. Соломако. В 
одинаковых условиях работают здесь 
бригады тт. Никулина и Сырчи- 
на. Однако первая по-настоящему 
борется за высокое качество продук
ции, а вторая —  получила семь ли
стов с оценкой «бр а к ».

По вине бракоделов цеха ежеме
сячно возвращается на переработку 
8 — 10 тонн меди. В прошлом кварта
ле они загнали в отход 20 тонн шлан
говой и изоляционной резины.

Никак не могут в цехе наладить 
транспортировку и подзамесное 
складирование резины. Грузчики ве
зут  и сбрасывают ее куда попало. Не
редко высококачественное сырье по
падает на стеллажи, где лежат брак, 
мусор. Особенно «показательно» в 
этом отношении отделение старшего 
мастера тов. Торубарова.

Для мастера тов. Катасонова и бри
гадира т, Бобынцевой ничего не сто
ило однажды отдать расп№яжещ1е оТг 
править в отДод 67 метров стренгя 
(полуфабриката). Хотя эти десятки 
метров можно было с успехом ис
пользовать в производстве.

Обычным явлением стала некаче
ственная скрутка ж ил на сигарных 
двенадцатишпульвых машинах. Брак 
нередко случается, когда оставляют 
без присмотра работающие агрегаты.

Низкое качество —  бич цеха. Одна 
из причин этого —  бесхозяйственное 
отношение к технике. Сейчас едва 
ли  можно найти хотя бы одну кру
тильную машину с исправными тор' 
мозами или автоблокировкой обры
ва проволоки. Автоматику сняли 
электрики. И Не ставят, рассуждая 
так: «Возни с ней слишком много, а 
надежность...»

Для увеличения надежности Меха
низмов кое-что сделали цеховые ра
ционализаторы. Но для модернизации 
оборудования нужны слесари. А те 
заняты лишь ремонтом.

—  Пробуем мы как-то повлиять нД 
повышение экономических показате
лей, —  говорит секретарь цеховой

партийной организации тов. Торуба- 
ров. —  Создали бюро экономического 
анализа. Недавно провели первое за
седание. Но, откровенно говоря, не 
совсем ясно представляем его функ
ции. Поэтому, кроме общих рассуж
дений о расходовании материалов, 
фондов заработной платы, путях по
вышения качества продукции, ника
ких конкретных дел нет. По данным 
бухгалтерии, у  нас в цехе вот уже 
год, как введен хозрасчет. Однако 
мало кто из мастеров ясно представ
ляет, что это такое.

Тов. Торубаров, объясняя причины 
нарушений трудовой дисциплины, 
случаи брака, сетует на то, что здесь 
много рабочих, мастеров молодых, 
неопытных, а учебу их организо- 
вать-де трудно.

А  между тем, в цехе работают бо
лее десятка людей, имеющих высшее 
и среднее техническое образование, 
десятки высококвалифицированных 
рабочих, которых, к сожалению, не 
привлекают к руководству техниче
ской и экономической учебой, обмену 
передовым опытом.

Бездействуют здесь комсомольские 
посты по борьбе с браком. Да и во
обще вся комсомольская работа в це
хе в основном сведена к проведеиию 
собраний от случая к случаю.
' Однако и это мало беспокоит пар
тийную организацию. Тов. Торубаров 
только констатирует: в прошлом в 
цехе работали 67 комсомольцев, сей
час —  37.

—  С меня, как секретаря партор
ганизации, — - говорит он, —  спра
шивают за все, даже за проведение 
производственной гимнастики. Разве 
всюду успеешь?

В этом он прав. Действительно, 
одному не успеть, если многие ком
мунисты, а их в партийной орга
низации цеха более 20, или не имеют

партийных поручений, или не выпол
няют их. А партбюро цеха слабо орга
низует выполнение принятых реше
ний.

Недавно здесь обсудили на откры
том партийном собрании вопрос «О  
качестве выпускаемой продукции».

Коммунисты справедливо говорили, 
что партбюро смирилось с низкими 
экономическими показателями цеха, 
мало предъявляет требовательности к 
работникам. Немало серьезных заме
чаний было высказано в адрес руко
водителей цеха, завода.

—  Давно в курсе всех наших не
достатков, —  говорит тов. Торуба
ров, —  и директор завода тов. Сур
ков, и секретарь заводской парторга
низации тов. Тельцов. Вместе с на
чальником цеха тов. Цукиновым и 
старшим технологом тов. Старцевым 
был я  у  директора завода. Вели об 
этом. разговор, намечали, что нужно 
сделать, чтобы исправить положе
ние.

Еще в августе на одном из заседа
ний заводского партбюро было выска
зано предложение —  помочь цеховой 
партийной организации разобраться 
в причинах отставания. Чалены бю
ро согласились с этим предложением. 
Ifo все ограничилось разговорами.

Немало общественных организа
ций, занимающихся техническим про
грессом и другими производственны
ми вопросами, создано на Заводе. 
Только им почему-то тоже недосуг 
серьезно заняться отстающим цехом.

Чтобы быстро вывести цех из про
рыва, не нужны какие-то особые ме
ры. Важно только, чтобы его руково
дители, коммунисты стали настоящи
ми организаторами. А  в этом им обя
заны помочь партбюро и администра
ция предприятия, которым надлежит 
глубже вникнуть в дела коллектива.

Н. ЕЛЕНИН.
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Коммунист Александр Петро
вич Силин — слесарь вагонного 
депо станции Томск-П. В коллек
тиве его хорошо знают как пере
дового производственника, удар
ника коммунистического труда, 
агитатора. Он ежедневно норму 
выполняет на 120— 130 процен
тов. Свое умение и труд отдает 
досрочному завершению плана 
четвертого года семилетки.

На снимке: А. П. Силин.
Фото Ф. Хитриневича.

«ПЕРЕКАЧКА ДЫМА 
НА РАССТОЯНИЕ»

Партия и правительство проявля
ют большую заботу об укреплении 
технической мощи нашей страны, о 
повышении материального благосо
стояния нашего народа. В этом убеж
д а т ь с я  еще раз, когда читаешь ма- 

mkihi' йоябрвского Пленума ЦК 
КПСС. В своем докладе на Пленуме 
Никита Сергеевич Хрущев ярко по
казал, какими большими резервами 
располагают наша промышленность 
и строительство для ускорения тем
пов развития экономики страны.

Важнейший из этих резервов —  
повышение производительности тру
да на всех участках производства.

Я  -+- простой рабочий, строитель. 
Когда прочитал доклад Н. С. Хруще
ва, не мог не задуматься: есть ли у 
нас на участке возможности строить 
быстрее и лучше, непрерывно повы
шать производительность труда? Да, 
такие возможности есть.

Работаю я  вот уже четыре года в 
СУ-11 треста «Ж илстрой» на участ
ке, которым руководит Е. Н. Зимин. 
За это время мы построили немало 
добротных домов. Но могли построить 
еще больше, дать томичам дополни
тельно сотни квартир. Но беда в том, 
что у нас плохо ведется борьба за 
повышение производительности тру
да, не способствуют этому и поряд-

НУЛЬ ТУ РИАЛ ХРОНИНА
•  Для культурного обслужива- руководством симфонический ор- 

ния работников лесной промыш- кёстр Д'омской филармоний испол-
_ _ _ _ _ _ НИЛ «Дагестанскую сюиту» С. Ага-
ленности областная филармо- концерт №  2 для форте-
ния направила на длитель- лиддо р оркестром Г. Гасанова
ный срок две эстрадные бригады.
Одна из них выступит на лесе-
пунктах Верхне-Кетского, Колпа- Кажлаева 

„  «  фильма «Тучишевского, Чаинского и Бак-
чарского районов, вторая об
служит лесников Тегульдетского,
Зырянского, Асиновского, Молча- 
новского и Кривошеинского рай
онов.

(солист— пианист Владимир Еа- 
саткйн), а также произведения 

сюиту из кино- 
покидают небо», 

«Восточную балладу» и «Концерт
ную лезгинку».

В Томске состоялся боль-

#  В первой половине декабря 
перед томичами выступят гости из 
Кузбасса— Струнный квартет име
ни Ленинградской консерватории. 
В программе: квартет ре-мажор 
Гайдна, квартеты М  7 и №  8

шой симфонический концерт из Дм/Шдстаковдда д  цдартет ре-ма- 
произведений П. И. Чайковского, Моцарта 
В первом отделении оркестр Том- g   ̂ участвуют солисты
скои областной филармонии (сопрано) и
управлем ем  ленинградского ди- Валерий Немец (фортепьяно). Они 
рижера Маргариты Кеифец испол- дgдgдц^(,f произведения Вебера, 
НИЛ Шестую симфонию Во втором j, „  . Шотт, Про
отделении Маргарита Хейфец вы- ч f  , г
ступила в качестве пианистки. Ор- ^
кестром дирижировал главный Камерной музыке будут посвя- 
дирижер симфонического оркестра щены концерты лауреата между- 
Владимир Кин. народного конкурса скрипача Ва-

9 декабря состоится еще один дентина Жука. В его программе 
концерт с участием Маргариты произведения Генделя, Бетховена, 
Хейфец. Будут исполнены Шестая „
симфония П. И. Чайковского и Сен-Санса, Шостаковича, Дебюс- 
концерт iN5 2 для фортепиано с ои, Бизе, 
оркестром С. Рахманинова. Для любителей художественно

го слова состоятся литературные 
•  С интересной программой вы- концерты современной зарубежной 

ступил в Томске известйый дате- поэзии. Исполнитель —  заслужен- 
станскии дирижер и композитор. - в .„е „д а в  Со-заслуженный деятель искусств артист ГЬФ Ы ' вяч IjO
РСФСР, лауреат международного **ов. В концерте примет участие 
конкурса M yjaA Кажлаев. Под его гитарист Ал. Кузнецов.

ки, установившиеся на нашем уча
стке.

Большое значение для повышения 
производительности труда имеет тех
ническое нормирование, которое 
должно быть построено так, чтобы 
каждый рабочий был заинтересован 
сделать сегодня больше, чем вчера, а 
завтра больше, ‘ чем сегодня. Но на 
нашем^уча&ЕКе этот принцип не соб
людается. Вот как у нас организова
ны нормирование и оплата труда.

Начало месяца. Бригадиру указы
вают, что Нужно делать. Таких зада
ний, порою очень мелких, за месяц 
приходится выполнять десятки, сот
ни. Учет работ поставлен очень 
плохо.

Когда подходит тридцатое число, 
мастер с бригадиром садятся сочи
нять наряды. Это не оговорка —  
именно сочинять. Все работы, выпол
ненные за месяц, вспомнить не Мо
гут  и начинают домысливать, приду
мывать различные работы. Потом 
подсчитывают общую сумму.

По сложившейся у  нас «тради
ции», каждый рабочий получает за 
выход на работу четыре рубля, не
зависимо от того, как он работал. 
При первом подсчете часто оказы
вается, что по четыре рубля каждому 
за смену не получается. И вот мастер 
и бригадир снова садятся дописывать 
объемы работ, пока не получится за
ветная цифра.

И часто они выдумывают всевоз
можные работы, о чем сами строите
ли говорят: «Перекачка дыма на рас
стояние».

Мастер знает, что занимается 
скрытыми приписками. Но идет на 
них. У  нас из-за плохой организации 
труда рабочие нередко зарабатывают 
мало, поэтому большая текучесть 
кадров. Чтобы удержать строителей, 
мастер соглашается на оплату «пере
качки дыма на расстояние».

Дальше все просто. Подходят ра
бочие к кассе и получают все одина
ковую сумму. И те, кто честно тру
дился, и те, кто только делал вид, 
что работал. Одним словом, общий 
«к о т е л ». И так повторяется из меся
ца в месяц.

Почему же иногда строитель не 
может зарабатывать те же четыре 
рубля в день?

Я  остановлюсь подробнее на поло
жений дел в нашей бригаде плотни
ков, которой руководит Владимир 
Епанчинцев. Если проследить, то 
окажется, что плотничьими работами 
мы занимаемся не больше трети свое
го рабочего времени. Конечно, на 
стройке могут быть срочные дела, 
которые нужно выполнить в первую 
очередь. Речь идет це о них. Просто 
нашу бригаду из плотничной превра

тили в «ты ловую ». Вот что это зна
чит.

На строительную площадку при
ходят каменщики. У  руководителей 
участка к ним только, одно требова
ние: «Даеш ь два этажа в месяц», 
Каменщики, нажимают. В погоне за 
количеством они забывают о каче
стве. В стенах «забываю т» оставить 
отверстия для водопровода и тепло
трассы, вынести после себя мусор. В 
каждой квартире остаются кучи 
строите.чьных отходов, среди которых 
немало и пригодного для кладки кир
пича. Ш тукатуры тоже, в силу сло
жившейся у  нас «организации» тру
да, не убирают за собой помещения.

Вот после них и идет наша «ты 
ловая» бригада. Убираем мусор, дол
бим в стенах отверстия, подчищаем 
все недоделки каменщиков й шту
катуров. Интересно, из каких источ
ников нам платят деньги, ведь за 
эту работу уже заплатили каменщи
кам? Почему государство из-за не
добросовестности отдельных людей 
должно затрачивать лишние сред
ства?

Вот почему у  нас не остается вре
мени для своих, плотничьих дел, да 
и выработка в бригаде получается 
низкая. Зато, когда начинают Поджи
мать сроки сдачи объекта, приходят и 
уговаривают нас остаться поработать 
во вторую смену. Даже наряды от
дельно Закрывают на эти работы, 
которые у  нас называют «вечерка
м и ». Где берется средства на «в е 
черки», тоже непонятно.

После ноябрьского Пленума ЦК 
партии агитаторы на участке много 
говорят нам о борьбе за повы
шение производительности труда. 
Начальник участка Е. Н. Зимин 
руководит кружком по изучению 
конкретной экономики. На заня
тиях часто говорит о необходи
мости экономии средств, строи
тельных материалов, затрат труда. 
Почему же тов. Зимин, как начальг 
ник участка и как пропагандист, не 
подкрепляет свои слова конкретными 
делами, не борется за снижение за
трат и повышение производительно
сти труда? Почему у  нас до сих пор 
плохую организацию труда пытаются 
скрыть за различными приписками в 
нарядах, а борьбу за повышение про
изводительности труда подменяют 
сверхурочными работами?

Эти вопросы* возникли у  меня пос
ле изучения материалов ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Хотелось бы на 
них получить ответы от наших руко
водителей.

Т. ПРОЦЮН,
плотиии СУ-11 треста «Жил
строй», депутат Кировского
райсовета г. Томска.

ПО 1.000 КУБОМЕТРОВ 
ЛЕСА НА ЧЕЛОВЕКА

ВЛАДИВОСТОК, 4 декабря. 
(Корр. ТАСС). Лесные предприя
тия Приморского края пополня
ются новой техникой. Умело ис
пользуя мощные машины, меха
низаторы повышают производи
тельность труда. На счету каж
дого рабочего леспромхозов 
«Верхняя Табахеза», «Романов

ский», Нйжяе-Даубйхимского и 
Верхне-Сучанского по 830 кубо
метров заготовленного и выве
зенного леса. Воодушевленные 
решениями ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС, лесозаготовители 
обязались до конца года довести 
выработку до 1.000 кубометров 
на каждого рабочего.

Остановите врагов 
мира и демократии!

ЛЕНИНГРАД, 4 декабря. (ТАСС),. 
Гнев и возмущение вызвал у  ленин-j 
градцев затеянный в Западном Берли
не провокационный процесс над Яё- 
мецкиии антифашистами.

Расправа, которую власти ФРГ го
товят над Объединением лиц, пресле
довавшихся при нацизме, —  это наг
лый вызов всем демократам, людям, 
которые отважно боролись с гитле
ризмом и сейчас ведут борьбу против 
возрождения милитаризма в Западной 
Германии, заявил на состоявшемся 
здесь собрании представителей обще
ственности член Ленинградского ко
митета защиты мира К. Березин. Ора
тор подчеркнул, что неслыханное су
дилище происходит в Западном Бер
лине, и оккупационные власти запад
ных держав фактически становятся 
соучастниками гонения борцов против 
фашизма. Мы обращаемся, сказал 
К. Березин, к правительствам, подпи
савшим Потсдамское соглашение, ко 
всем честным людям мира: останови
те боннских правителей —  злейших 
врагов мира и демократии, прегради
те путь фашизму!

Судосборщик Адмиралтейского заво
да Н. Ушкалов, выступивший от име
ни рабочих Ленинграда, потребовал 
прекращения позорнейшего акта в 
Западном Берлине. Он говорил о том, 
что советские люди бдительно следят 
за происками западногерманских про
вокаторов. Горячо поддерживая миро
любивую политику Советского прави-

И Н Ф А Р К Т  
ЛЕЧАТ ХИРУРГИ

тельства, трудящиеся СССР борются 
за всеобщий, мир —  великую цель, 
которая священна для йих.

—  Советская интеллигенция, как 
и все, кому дорого дело мира и про
гресса, —  заявил ленинградский ин
женер А . Выдрин, —  рассматривает 
процесс, проводимый Аденауэром, как 
новую междуцародную провокацию 
против всех сторонников мира.

От имени ленинградской молодежи 
осудила антидемократические дейст
вия западногерманских властей, пре
следующих борцов Сопротивления и 
антифашистой, Ольга Толщина, секре
тарь комитета ВЛКСМ научно-иссле
довательского института Арктики и 
Антарктики.

На собрании выступил бывший у з
ник фашистского концёнтрацйоняёго 
лагеря В. В. Иванов,

—  Неслыханная аденауэровская 
провокация, —  сказал он, —  осквер
няет память миллионов людей, Заму
ченных и уничтоженных фашизмом. 
Подлое судилище в Западном Берлияё 
—  позорнейший акт, и оно должно 
быть немедленно прекращено. Мы яв
ляемся свидетелями того, что В За
падной Германии подавляют свободы, 
преследуют антифашистов, творят 
произвол. Это —  угроза ввергнуть 
Пароды в пучину новой военной ка
тастрофы, угроза судьбам мира, обре
тенного такой дорогой ценой.

В единодушно принятой резолюции 
ленинградцы решительно протестуют 
против готовящейся расправы над не
мецкими антифашистами и борцами 
Сопротивления я  требуют немедлея- 
ноВо прекращения позорного прйцес- 
са в Западном Берлине.

□
□□OaDHOliaaqj □ а а □

...Сильные боли в области 
сердца. И вот автомобиль «ско
рой Помощи» мчит больного С. в 
Институт сердечно-сосудистой 
хирургии Академии медицин
ских наук СССР. В дороге сер
дечная деятельность у больного 
резко ухудшилась: дыхание ста
ло прерывистым, посинело ли
цо, не прощупывался пульс.

В приемном покое больному 
сделали электрокардиограмму. 
Это был третий инфаркт мио
карда. Обычно в этом случае 
больному предписывается пол
ный покой. Однако дежурный
хирург сосудистого отделения
поступил иначе.

— Подготовьте больного к 
операции! — распорядился он.

И вот С. на операционном 
столе. Ему перевязали внутрен
ние грудные, артерии. Через час 
после операции повторная'элек
трокардиограмма- констатирова
ла значительное улучшение со
стояния сердечной мышцы.

С тех пор прошел месяц. Сей
час больной поправляется.

А  вот другой случай. Он прои
зошел значительно раньше. Ост
рый инфаркт миокарда был у 
артиста П. Ему также была сде
лана операция, и сейчас зрители 
видят артиста на сцене театра.

— В последние годы внима
ние хирургов привлекла болезнь. 
имеющая довольно широкое 
распространеИие, — коронарная 
недостаточность, — сообщил в 
беседе с корреспондентом ТАСС 
заведующий отделением Инсти
тута сердечно-сосудистой хи
рургии Академии медицинских 
наук СССР профессор Ю. Е. Бе
резов. — Суть заболевания со
стоит в нарушении питания сер
дечной Мышцы кровью вследст
вие поражения сосудов сердца 
атеросклерозом. В результате 
возникает, так называемая, сте
нокардия, которая может пере
расти в инфарнГ — омертвение 
участка сердечной мЫШЦы.

Это заболевание лечили преи
мущественно терапевтическими 
средствами: сосудорасширяющие 
лекарства, покой и некоторые 
другие мероприятия.

При изучении заболевания вы
яснилось, что для усГрайеНИя 
дефицита в снабжении сердеч
ной мышцы кровью можно под
шить к ней органы, богатые кро
веносными сосудами, или на
править к ней кровь из близко 
расположенных артериальных 
стволов.

В  этом И состоит сущность 
технически простых и безопас
ных операций при таком заболе
ваний.

В Институте сердечно-сасудй- 
стой хирургии Академии меди
цинских наук такие операции с

успехом применяют теперь не 
только при хронической коро
нарной болезни, но и при остром 
инфаркте миокарда.

Таким образом, наряду с те
рапевтическим лечением, меди
цина получила новые методы — 
хирургические, которые можно 
применять при соответствующих 
показаниях.

В Институте сделано уже 120 
операций при остром инфаркте 
миокарда и около 300 операций 
при хронической корбиарноЙ бо
лезни.

На происходившем недавно 
симпозиуме по хирургическому 
лечению хронической коронар
ной болезни 'было установлено, 
что такие операции в 70 случаях 
из 100 дают положительные ре
зультаты, а в остальных случа
ях — не ухудшают ,т;е,зенн̂  „ ,бо
лезни.

Есть у нас и радужные пер-' 
спективы, заявил в заключение^ 
профессор Ю. Е. Березов,— уда-; 
ление пораженного участка сер
дечной мышцы и замена ее ал- 
лопластичесним материалом. Эти 
опыты проводятся сейчас во мног 
гйх лечебных учреждениях на 
животных. Результаты их мно
гообещающи.

В. ДМИТРИЕВ, 
кОрр. ТАСС.

МИКРОЭЛЕМЕНТЫ 
И УРОЖАИ

i  ТАШКЕНТ. (Корр, ТАСС ),о
□ С каждого из ста гёкта-g
DpOB экспериментальных участ-§ 
пков получено на три— пять цент-g 
Снеров хлопка-сырца больше Hag 
D полях янгиюльсКих колхозов g 
р «Ленинизм» и имени Свердлова, g 
рДля этого не понадобилось зна-| 
очительных усилий. Весной перед g 
рпосевом семена опудрили соля-g 
рмй марггшца, кобальта, меди,о 
р цинка, молибдена. g
g Действие микроэлементов g 
показалось чудесным: всходы no-g 
g явились на два дня раньше, 4eMg 
gHa соседних полях, к тому Жeg 
gOHH стойко перенесли замороз-Я 
gKH, тогда как на других участКаХ§ 
g понадобился пересев. Помимо g 
g прибавки урожая, действие мик-g 
gpoaneMeHTOB сказалось благо-g 
gTBopHO и на технологическихр 

,,g свойствах хлопка-сырца. Увели-g 
йЧйлась длина волокна, как HgD -----  р

□
опыта, g

g поставленного научными сотруд-g 
рнййаМй Института генетики и|
□ физиологии растений АнадеМййЗ
□ наук Узбекистана и ИнституТад

пмасличность семян.
S Таковы результаты

□почвоведения М инистерства с
g сельского хозяйства,
□
□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ьррарЦйййайй

С Л О В О  С Д Е Р Ж А Л А
Т. П. Томилову, невысокого роста 

энергичную женщину, хорошо зйаЮт 
все члены рыбоартели «Знадя ком
мунизма» Колпашевского района. Она 
много лет вместе с мужчинами-рыба- 
ками была на рыбных промыслах, ра
ботала на сенокосе. И многие эии до- 
вали ее расторопности, настойчиво
сти и радению к делу. Сейчас Т. П. 
Томилова работает на птицеферме и 
так же добросовестно относится к 
своим новым обязанностям.

В начале четвертом годе семи
летки Т. П. Томилова обещала яелу- 
чить не менее 120 ЯиЦ на несушку. 
К 45-й Годовщине Великого Октября 
на каждую несушку Получено по 117, 
яиц. Это лучший результат в Колпа- 
шевском районе.

Сейчас годовой план по производ
ству яиц Т. П. Томилова перевыпол
нила.

В университете здоровья
в  программе Колпашевского на

родного университета здоровья цикл 
лекций с демонстрацией кинофиль
мов на медицинские темы. К чтению 
лекций привлечены ученые Томского 
медицинского Института и опытные 
врачи Колпашевской городской боль
ницы. .

Нынче занятия будут Проходить 
не только в Еолпашево, но й в рабо
чем поселке Тогур, в клубе лесоза

вода. Состоялось первое занятие в 
нос. Матьянга.

На занятии университета в Кёл- 
паЩево хирург В. Ровенский расска
зал о последних достижениях хирур
гии. Затем слушатели университета, 
а их присутствовало более 130 , про
смотрели кинофильм йа медицинскую 
тему.

И, МУРЗИН.

в  Бакчарском районе
Школы механизаторского 

в с е о б у ч а

в  Бакчарском районе работают 
13 школ Механизаторского все
обуча. Организованно проходят за
нятия в колхозах имени Кирова, 
имени Жданова, «З ар я », «Север
ное сияние» и других.

В райцентре при отделении 
«Сельхозтехника» рабочие и слу
жащие изучают трактор, в школе 
механизаторского всеобуча при 
райисполкоме —  автомобиль.

Всего в районе механизаторским 
специальностям обучаются более 
350 человек.

Колхозные новоселы
в  колхозё имени Кирова есть 

группа новоселов. Весной этого

года из Саратовской области иере- 
I селились семьи К. Пестова, Н. Еа- 
надейкива, И. Кошелева и другие. 
Им предоставили дома, выделили 
коров. Приезжие влились в друж
ную трудовую семью. К. Пестов и 
Н. Канадейкин зарекомендовали 
себя хорошими механизаторами.

Из Татарской АССР переселился 
в колхоз тракторист П. Асеев. Он 
хорошо работает, его приняли 
здесь в ряды КПСС. Нынче после 
завершения уборки урожая П. Асе
ев ездил в отпуск в родные места. 
Вернулся он не один. Вместе с 
ним приехали еще новоселы.

С весны в колхоз имени Кирова 
прибыла 11 семей.

Теоретическая конференция 
на птицеферме

Птицеводы колхоза «Победа 
социализма» изучаю* ЦереДОВМе

методы труда. На днях здесь яЯ 
птицеферме проведена теоретиче
ская конференция по брошюре 
птичницы совхоза «Томский» тов. 
Федоровой «За  4,5 миллиона яи ц ».

Конференцию организовала биб
лиотекарь А. С. Мымрина. После 
вступительной беседы слово взяли 
колхозники. Бригадир комплекс
ной бригады тов. Кочев подробно 
рассказал о передовом опыте вы
ращивания цыплят. Председатель 
правления тов. Мерзляков ознако
мил колхозников с механизацией 
ферм в совхозе «Том ский». Он ёо- 
общил, что в будущем году наме
чено механизировать приготовле
ние кормов й водоснабжение Яа 
колхозной птицеферме. Птичница 
тов. Савченко рассказала о недо
статках в работе.

В читательской конференции на 
птицеферме приняло участие око
ло 50 колхозников.

А. ИГНАТЬЕб.
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ХОЗРАСЧЁТ в ЛЕСУ
в  прошлом году коллектив нашего 

леспромхоза выполнял план по заго
товке и вывозке древесины на 101 
процент, по комплексной выработке 
— на 103,7 процента. На десятки ты
сяч кубометров увеличился объем 
лесозаготовок. Однако коммунисты, 
весь коллектив не были удовлетво
рены достигнутыми результатами. 
Был допущен перерасход фонда зара
ботной платы. На участках бесхо
зяйственно расходовались запасные 
части и горюче-смазочные материалы. 
Немало горючего при заправке машин 
разливалось на землю. Механизмы ра
ботали на износ. Все это вызывало 
дополнительные затраты средств на 
содержание механизмов и обррудова- 
вйя.

Тогда й появилась мысль о внед
рении хозяйственн(?го расчета на ма
стерских участках леспромхоза. В ян
варе этого года на собрании партий-

)

Ч:штат ел И 
сообщают

УСТНЫЙ
ЖУРНАЛ

Интереснее, содержательнее 
становятся страницы устного жур
нала «М ы  к коммунизму держим 
п уть », который выпускается лек
торской группой поселка Могочияо 
МолчановскоГо района. На днях 
Состоялся восьмой выпуск журна
ла. Большой заботой о добром име
ни и чести советского рабочего 
было проникнуто выступление 
ударника коммунистического тру
да рабочего лесозавода И. Горель- 
ского. Милиционер 3. Гребень про
вел беседу о воспитании детей. С 
интересом были прос.тушаны бесе
ды о «рыцаре р ев олю ]^и »— Ф. Э. 
Дзержинском, об истории Кубы, 
советы врача. В заключение слу
шатели просмотрели кинофильм.

d. АНТОНОВ.

ХОРОШИЙ
ОТДЫХ

у  рыболовов-любителей города 
Колпашево хорошей традицией 
стал коллективный отдых. В прош
лую  зиму рыбаки-любители не
сколько раз состязались в искус
стве промысла.

Этой зимой боЛее 100 любите
лей выезжали на Тараскино озО^о, 
За Лучшие уловы были назначены 
призы. Хороший это был отдых на 
свежем морозном воздухе. Рыбац
кая удача выпала на долю механи
ка Кетского лесозавода В. Г. Алек
сеева —  в соревновании Любите
лей он занял первое место По ко
личеству выловленной рь1бы.

Такой отдых можно организо
вать в лю^ом городе и селе, где 
есть водоемы. М. САВИНЫХ.

и ЛЕТОМ,
И  З И М О Й

В этом году на усадьбах нашего 
Домоуправления №  5 (г . Томск) 
Для детей были организованы два 
детских городка и восемь детских 
площадок. Все лето звенели здесь 
веселые детские голоса и смех.

Наступила зима, но о детской 
отдыхе Мы заботимся по-прежне
му. Член домоВоГо комитета тоб. 
Семенычева вместе с активом обо
рудовали Каток и ЛедяйуЮ Горку, 
устроили «вертуш ку» для ката
ния на Ванях.

Такие детские катки и ледяные 
горки можно сделать при боль
шинстве усадеб. Было бы Жела
ние. И.ЗАХАРОВ,

но-хозяйственнОГО актива предприя
тия было решено внедрить в феврале 
хозяйственный расчет на Тургайском 
'лесопункте, а затем распространить 
этот опыт на другие участки. Сразу 
после собрания члены партийного ко
митета выехали на ТургаЙский лесо
пункт, пробели там собрание с масте
рами о преимуществах хозяйственно
го расчета, вместе посоветовались, 
как его внедрить. Инициативу пар
тийной организации там встретили с 
одобрейиСм.

На лесопункт приехали начальник 
планового отдела тов. Владимиров, 
инженер планового отдела тов. Гу- 
бинская. Они организовали с мастера
ми, занятия по хозяйственному расче
ту, помогли им составить наряд-от- 
четьь нижнего и верхнего складов, а 
также автодороги, спланировать все 
затраты на основные и вспомогатель
ные процессы, определить фонд зара
ботной платы, необходимое Количест
во рабочих для выполнения заплани
рованных работ.

После этого состоялось собрание 
коллектива лесопункта, на котором 
было решено, что хозяйственный рас
чет —  дело всего коллектива.

Новый прогрессивный» метод хо
зяйствования потребовал от руководи
телей лесопункта пёресмотреть орга
низацию труда И расстановку рабо
чих. Мастера стали строго следить за 
тем, чтобы на участках не было лиш
них рабочих, непроизводительных за
трат. Бригадиры-мехаНики стали 
лучше контролировать проведение 
технических уходов И ремонт меха
низмов.

Только за первый месяц работы 
по-новому мастерский участок верх
него склада, коллектив автодороги, 
мастерский участок на прямой вы
возке добились значительной эконо
мии средств, увеличили комплексную 
выработку.

Лишь мастерский участок нйжнего 
склада в феврале имел отрицатель
ные Данные по всем показателям. 
Здесь были перерасходованы фонд за
работной платы, затраты На произ
водство Лесопродукции. Задание по 
комплексной выработке было выпол
нено лишь на 73,3 процента. Это по
лучилось потому, что мастер участка 
тов. Авдиенко формально отнесся к 
Внедрению хозяйственного расчета. 
Впоследствии ошибка была исправ
лена, и участок Сейчас из меСяЦа в 
месяц добивается значительной эко
номии средств.

Когда на лесопункте был накоплен

некоторый опыт внедрения хозяйст
венного расчета, партком провел 
здесь экономическую конференцию. 
Лесозаготовители наглядно убеди
лись, что внедрение хозяйствен
ного расчета —  это один из 
важных вопросов улучшения эконо
мической деятельности нашего лес
промхоза.

После экономической конферен
ции партийная организация, админи
страция леспромхоза, профсоюзная 
организация провели на Копылов- 
ском и Больше-Юксинском лесо
пунктах экономические совещания с 
мастерами и счетными работниками. 
Затем началась кропотливая работа 
по внедрению хозяйственного расчета 
на всех мастерских участках лес
промхоза. К лету эта работа закончи
лась.

Организация работ по-новому поз
волила не только успешно выполнить 
план  по лесозаготовкам, но добиться 
хороших техйико-эковомических по
казателей. К декабрю сверх плана 
вывезено более 20 тысяч кубометров 
леса. За это время получено накоп
лений более 150 тысяч рублей и в 
фонд предприятия отчислено 50 ты
сяч рублей. По результатам соревно
вания за три квартала нам присужде
на всесоюзная премия —  7 тысяч 
рублей. А  ведь еще в начале года, 
когда мы работали без хозяйственного 
расчета, наш леспромхоз, имея непло
хие показатели по выполнению пла
на лесозаготовок, был снят с креди
тования за плохую финансовую дея
тельность.

Теперь мастера участков имеют 
денежный фонд, который идет 
на премирование рабочих. А  коллек
тив лесопункта Большой ЮкСы вот 
уЖе несколько месяцев подряд пре
мируется за экономию фонда заработ
ной платы.

С большим одобрением встретили 
лесозаготовители решения ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС. Сейчас в 
центре их внимания дальнейшее 
улучшение экономической деятельно
сти предприятия, совершенствование 
хозяйственного расчета. Мы намети
ли внедрить хозяйственный расчет 
во всех комплексных бригадах.

Нам необходимо также более хо
зяйственно относиться к лесу, Следу
ет лучше экономить лесосечный фонд 
И бороться за увеличение выхода 
Деловых Сортиментов.

Г. ИСАКОВ,
секретарь партийного комитета
Асиновекого леспромхоза.

МОЛОДЕЦ, СИБИРЯК!
В одном из наших Подразделений 

служит томич комсомолец Николай 
Лаптев. С первых дней службы он по
казал себя дисцйплйнированйым вои
ном. Николай стал отличником боевой 
и Политической подготовки.

Николай Лаптев пользуется боль
шим уважением в подразделении. Он 
помогает товарищам лучше овла
деть военным делом.

—  Молодец, сибиряк! —  говорят о 
нем однополчане.

Был такой случай, Николай' шел ПО

одной из улиц города. По дороге 
мчалась «П обеда», Машина вдруг 
опрокинулась. Она бы ла , охвачена 
дымом я  пламенем. Не раздумывая, 
Николай бросился к месту катастро
фы. Он спас потерявших сознание 
двух пассажиров и шофера.

На место происшествия подоспела 
машина скорой помощи. Она увезла 
пострадавших. Только тогда Николай 
отправился своей дорогой.

К. ХИСЯМЕТДИНОВ.

З а с е д а е т  к у л и н а р н ы й  с о в е т
В столовой М  40 г. Томска недав

но собрался кулинарный совет треста 
стояовьтх. Коллектив столовой пока
зал работникам общественного пита
ния г. Томска разнообразную выпеч
ку, которую можно изготовить в лю
бой столовой.

На обсуждение кулинарного совета 
Представили 44 вида кулинарных из
делий. Все они бывают в продаже в 
буфетах Столовой ilsr» 40, приготовле
ны вкусно и стоят недорого, А  в сто
ловой работает всего один кондитер 
О, К. Шуман. Он любит свое дело.

обучает молодых работников. Мнбгие 
из его учеников сейчас работают са
мостоятельно в столовых г. Томска.

Нравятся посетителям столовой 
пироги, которые выпекает Анна Ни
колаевна Полушина.

В этом году удельный вес собствен
ной продукции в столовой 40 до
стиг 79 процентов.

Кулинарный совет принял решение 
—  проводить чаще обмен опытом ра
боты столовых.

Г. ЯДРЕНКИНА,
3. ПОДГОРБУНСКАЯ,

\. -
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Т Р У Д Н А Я  З А Д А Ч А
Фотоэтюд г. ярового.

Отклики Зто неудобно 
ДЛЯ п о к у п а т е л е й

в  номере газеты «Красное знамя» 
25 ноября мы прочитали коррес
понденцию «Чтобы  клиенту было 
удобно» й НолносТЬю разделяем мне
ние авторов о том, что некоторые 
предприятия и учреждения г. Томска, 
призванные обслуживать население, 
работают без учета потребностей ра
бочих и служащих. Авторы отметили 
лишь часть предприятий, рабочее 
время которых никак не устраиваеЛ 
жителей города. Их гораздо больше. 
Возьмите. х о тя , бы , пункты выдачи 
молока для детей. Надо' сказать, что 
таких пунктов в городе мало, а вре
мя Продажи молока рассчитано никак 
не на работающих.

Большинство женщин активно уча
ствует в жизни страны, трудится на 
заводах, в учреждениях,,’ выполняет 
общественные поручения, учится за
очно и на вечерних отделениях. Но 
это не снимает с них домашних обя
занностей, Хозяйственных дел. Им 
Дорог каждый час. Каждая минута. Но 
вот, если вам нужно купить что-либо 
из хозяйственных товаров, не пытай-, 
тесь это сделать в свободные от ра
боты часы. Хозяйственные магазины 
по проспекту им. Фрунзе, на цент
ральном рынке, да и 'сам рынок 
крыты С 9 до б  часов вечера, прихо
дится Использовать обеденный Пере
рыв или воскресный день. Но ведь

риалы, опубликованйые в газете «С о
ветская Вйссйя» 12 октября 1962 г. 
«Путешествие за удобствами», в ко
торых рассказывается об опыте оми
чей.

Н. СВИДЕРСКАЯ,
Е. КУЗЬМИНА,
М. ДЕНГОЛЬЦ,

В. БРЕСТОВИЦКАЯ,
Н. ХАРИТОНОВА, 

работники Томского совнархоза.

НУЖНЫ_ ли 
ВАМ няньки?
я прочитала в 280 газеты 

«ЁраСное знамя» КорреспОйденцию 
«Приезжайте, убедитесь сами», в ко
торой рассказывается о недостатках 
в общежитии молодых рабочих по 
улице Усова, 66 г. Томска.

Признаться, мне стало стыдно за 
тех парней и девушек, которые не 
могут навести порядок в своем доме. 
Ждут, когда кто-то_ придет и помо
жет им.

Им предоставлены благоустроенное 
общежитие, мебель и многое другое. 
Если с заботой, по-хозяйски отно
ситься ко всему этому, следить за чи
стотой и порядком, разумно оргаяи-

нам. Женщинам, тоже хоЧеТся в в о е -3 ™  Жизнь в
кресенье отдохнуть. гщежитйи будет культурной, интерес- 

1НОЙ, Монечно, в семье не без урода.
Нужно пересмотреть И время рабо-1 Есть еще и среди молодежи лЮбйте- 

ты бань. Сейчас онй открываются в | дц выпить й поскандалить, неряхи, 
9 часов утра. Если вы хотйТе пойти цо уважающие нй себя, ни окружаю- 
с Детьми вечером в Номер, То при- щих. Но разве товарищи не могут 
обрести билет заранее вам не удастся, призвать их к порядку, создать вок- 
И закрываются бани рано. Например, руг них обстановку нетерпимости?, 
баня по уя . Герцена в субботу з а - , Мне кажется, что главная причи- 
крывается в 9 вечера. j на недостатков в общежитии заклю-

, Нам думается, что все эти вопросы | чается в том, что в нем не создан 
нетрудно решить. Нужно только, | крепкий коллектив, который бы сам 
чтобы руководители торговых и быто- занялся своим бытом, а не Ждал 
вых предприятий, горисполком Вни- нянек, Возглавить эту работу должны 
мательно изучили запросы населения, бытовой Совет, комсомольская органй- 
как это сделано в г. Омске. Мы с зация.
большим интересом прочитали мате-| А. ИЛЬИЧЁНКО.

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?
Среди редакционной почты —  

немало писем, посвященных вопросам 
бытового обслуживания населения.

Т. Мироненко из Бакчара в своем 
письме сообщает: «Неплохо у  нас в 
Бакчаре работают парикмахерская, 
фотография, швейная мастерская. Но 
немало еще в бытовом обслуживании 
недостатков, Так, в сапожном цехе 
промкомбината не всегда закажешь 
себе обувь, цех плохо снабжают 
сырьем. В Бакчаре есть хорошие ба
ни, а вот работают они с большими 
перебоями».

Быстро растет поселок мостострои
телей на р. Чулыме. ЗдеСь есть шко
ла, магазин, клуб, киноустановка. 
Об этом пишет тов. Кузьменко. Но 
сделано далеко не все для улучш е
ния быта рабочих. Не благоустроен 
котлопункт: в нем холодно, грязно, 
нет места для одежды. Нет в поселке 
парикмахерской.

К. Сопииова из г. Томска пишет о 
волоките с выполнением заказа: 
«1  октября я отдала в чистку пальто 
в приемный пункт фабрики химчист
ки на проспекте им. Кирова, Мне наз
начили срок выполнения заказа— 29 
октября. Срок этот давно прошел, на
ступили холода, а я по-йрежяему хо
жу в летнем пальто».

О бытовых нуждах жителей по
селка Озерного Колпашевского рай
она пишет В, Вяяов:
. «В  нашем поселке неплохо работа
ет швейная мастерская. Но, кроме 
нее, бытовых учреждений нет. Нужна 
постоянная парикмахерская, хотя бы 
на одно кресло. Негде починить 
обувь».

В бане, расположенной в районе 
станций Томск-П, —  пишет тов. Та
таркин, —  йнотда не бывает горячей 
воды или бывает загрязненная. В ба
не грязно. Работники бани грубят 
посетителям.

Мы, не знакомые между собой 
люди, столяр Ю. Пархоменко, препо
даватель П, Екатеринюк, шяйфовЩйк 
С. Юферов, электрик В. Давыдов, ре

шили вам сообщить о том, как об
служивают клиентов в бане iNl 1 
г. Томска, —  говорится в одном из

писем. —  2-го декабря здесь билеты 
во все отделения и номера продава
ли в одной кассе. Образовалось■ не
сколько очередей... Сутолока, тесно
та. Затем продажу перенесли в дру
гую кассу, создалась неразбериха. А 
кассир вместо того, чтобы установить 
порядок, грубила клиентам. Многие 
ушли домой с испорченным настрое
нием,

Периодические неурядицы 
с д о с т а в к о й  

периодической печати
6 июля мы переехали в новую 

квартиру в доме №  28 но улице име
ни Котовского в г. Томске. С этого 
момента начались «почтовые фоку
сы ». Весь июль газеты нам не но
сили из-за отсутствия почтовых ящи
ков. Наладили ящики —  стали но
сить, но номера за прошедшие дни 
так мы и не получили. Обращение в 
4-е отделение связи ни к чему не 
привело.

За июль, август, сентябрь у нас 
пропали номера журнала «Ради о ». 
Жалоба в отделение связи снова ос
талась без результата.

Рядом с нами сдали в эксплуата
цию еще дом. Несмотря на то, ЧТО 
у  него есть Свой номер, почтальон 
упорно продолжает путать адреса. 
За ноябрь у нас пропало 15 номе
ров газеты «Советская Россия».

Организацию, где я работаю, Об
служивает 12-е отделение связи. По 
роду своей работы Мне приходится 
следить за всей корреспонденцией 
нашей Технической библиотеки. Мы 
выписываем 40 Советских и 25 ино
странных журналов. Но еще н6 бы
ло случая, чтобы за год нам доста
вили все номера какого-нибудь жур
нала, Обращались мы в отделение 
связи и в контору «Союзпечати» —  
не помогает.

И. РОМАНОВА, 
начальник бюро научно-техии* 
ческбй информации совнархоза.

ДОРОЖИТЬ ЧЕСТЬЮ 
П Р 0̂ =Д А  в Ц А

ЗбЛдтые слйёа сназала Надёжда 
Григорьевна ЗаелкдЕ 'Ь еоеваи, че- 
ети, сознательном отношении п езо- 
ей работе. Они запали в души со  ̂
ветских людей самых различных 
специальностей.

Дорожить честью и достоинст
вом советского продавца — об этом 
шла речь на общих собранияр кол
лективов магазинов М  1 торга 
«Гастроном», М  55 горпищеторга, 
столовой М  2в в Томске. После само
критичного обсуждения своей рабо
ты работники прилавка и обществен
ного питания приняли обязательства 
по повышению культуры обелуми-

вакия покупателей, улучшению йа- 
ниТарногд состояния магазинов и 
столовой.

Принято обращение ко веем ра
ботникам торговли и дбщеетвенпбго 
питания е. Томска в призывом раз
вернуть соревнование под девизом 
— за честь и достоинство советско
го продавца.

Президиум обкома профсоюза ра
ботников зоеторзовли и потребкоопе
рации одобрил эту инициативу.

г. ВАСИЛЬЧЕНКО, 
председатель обкома профсою
за работйиков госторговли  и 
потребкооперации.

НУЖНА ПОМОЩЬ СПОРТИВНОЙ 
О Б Щ Е С Т В Е Н Н О С Т И

i| j|  НАШ ЕЙ области 
свыше тысячи круЖ- 

►  ков художественной са
модеятельности, в кото
рых участвуют около ЗО 
тысяч человек. 826 че
ловек руководят кружка
ми на общественных на
чалах.

При клубе села Ново- 
■ Кусково АсйНовского 

района работают девять 
кружков самодеятельно
сти, которыми руководят 
общественники.

Славится в Аейнов- 
ском районе ново-кусков
ский хор. В нем поют 45 
человек. Ежегодно хору 
присваивается первое 

^  место среди коллективов 
^  сельской Художествен

ной самодеятельности. И 
в. этом большая заслуга 
его руководителя музы
кального работника Но- 
во-кусковСКого детдома 
Владимира Багаева. При
ехал он в село в то вре
мя, когда новый клуб

В КЛУБ ПРИШЕЛ ОБЩЕСТВЕННИК-ЭНТУЗИАСТ
еще строился, причем 
Медленно, а старый был 
закрыт. Что делать? Со
брали молоделгь, посове
товались. У  всех было 
горячее желание подго
товить концерт и высту
пить на районном фести
вале. Решили после рабо
ты строить новый клуб, 
а репетиции проводить в 
старом. Вместе с моло
дежью выходил на строй
ку И Владимир.

И вот клуб готов. К 
его открытию был готов 
и концерт художествен
ной самодеятельности.

Кроме хора, Влади
мир отдельно занимается 
с солистами и с вокаль
ной группой. Он создал 
при клубе также кружок 
баянистов.

Не забывает Багаев и 
о совершенствовании соб
ственного мастерства. 
Он поступил на заочное 
отделение Тог-гкого му
зыкального училища.

сейчас успешно учится 
на втором курсе.

Гордостью художест
венной самодеятельности 
села Ново-Кусково стал 
большой струнный ор
кестр. Он был создан 
четыре года назад по 
инициативе пенсионера 
Г. А. Юдина. Дом за до
мом обошел энтузиаст, 
приглашая музыкантов и 
тех, кто не умел, но хо
тел научиться играть на 
струнных инструментах. 
А через два месяца ор
кестр уже ИСП0.ТНИЛ 
вальс «Амурские вол
н ы ».

Оркестр совершенству
ет свое мастерство. Р у
ководит им сейчас уче
ник Г. А . Юдина —  
Ю. Барков. По инициати
ве Ю. А , Баркова создан 
детский струнный ор
кестр, в котором участ
вуют 25 школьников.

Есть при клубе и свой 
духовой оркестр. Органи

зовал его муэыкант-лю- 
битеЛь колхозник Семен 
Тихонович Николаев, он 
и является его руководи
телем.

Танцевальный кружок 
разучивает народные 
танцы под руководством 
заведующей библиотекой
B. И. Барковой. Круж
ковцы показали зрителям 
танцы народов СССР и 
стран народной демокра
тии.

Руководят кружками 
на общественных нача
лах также агроном кол
хоза «Комсомолец»
C. Чижов, преподаватели 
школы П. А . Кондратен
ко, Г. А. Блинкова.

Часто коллектив худо
жественной самодеятель
ности выступает в селах 
и поселках Асиновекого 
района. А  в страдную 
пору полевых работ вы
езжает в поле.

Много инициативных, 
деятельных людей, не

жалеющих сил для об
щественной работы, и в 
других селах области.

Знают и любят в Алек
сандровском районе Кар
ла  Карловича Крикау. 
Днем он работает в рай- 
финотделе, а вечером 
спешит в районный Дом 
культуры. Вначале был 
просто участником дра
матического кружка, а с 
1955 года стал режис
сером. Много хороших 
пьес поставлено под его 
руководством. Все спек
такли смотрят жители не 
только райцентра, но и 
других сел района.

Советом и делом помо
гают в подготовке спек
таклей такие старейшие 
участники художествен
ной самодеятельности, 
как тт. Захаренко, Коло- 
товкина, супруги Сарат- 
цеВы. Ни одного массово
го мероприятия не прохо
дит без участия Анны

Александровны Колотов- 
киной, заведующей рай
онным отделом народного 
образования. У  неб ёСТь 
еще одна почетная Обя
занность —  ̂ второй год 
она руководит работой 
университета культуры.

С 1958 года жители 
села Сухое БакчарсКого 
района не видели кон
цертов художественной 
самодеятельности. Но вот 
приехал в село работать 
воспитателем интерната 

■ Владимир Ильич Теку- 
нов, в прошлом лауреат 
областного фестиваля. 
Поговорил с людьми, 
пригласил их в клуб. А 
через две недели состо
ялся концерт, в котором 
участвовали и молодежь 
и пожилые колхозники. 
Число артистов-любите- 
лей непрерывно растет.

Мы рассказали лишь о 
некоторых энтузиасТах-

общесТвенниках. А таких 
Много. Это и завуч шко
лы  В. А. Осыховский из 
поселка Стрежевое Алек
сандровского района, и 
учительница Л. Ф. Дере- 
вецкая из той же школы, 
и пропагандист Бакчар' 
ского райкома КПСС 
В. П. Чернов, и препода
ватель музыки в школе и 
детдоме В. В. Коваль из 
поселка Бороно-Нашня 
Асиновекого й й она , 
преподаватель Корнилов
ской восьмилетней шко
лы  Томского района Л. К. 
Шепикова и многие дру
гие.

Ширятся ряды обще
ственников в культпро- 
евСТработе. В клубы  при
ходит все бельше энту
зиастов.

А. ГУРО,
В. НИКУЛИНА, 

методисты мвтвдка- 
бинета областного 

управления культуры.

В Томск пришла спортивная зима. 
Тысячи томичей —  большие люби
тели зимнего спорта.

В центральном магазине спортив
ных товаров г. Томска каждый день 
бывает многолюдно: Спрос на лыжи, 
коньки и Другой зймйий спортивный 
инвентарь большой.

Отдельные покупатели осматрива
ют одну пару лыж за другой и никак 
не решаются, на чем же остановить 
СВОЙ выбор. Так же происходит и при 
покупке коньков.

Б большом затруднении при выбо
ре зимнего спортивного инвентаря для 
детей многие родители.

В магазинах снортивных товаров 
г. Москвы на помощь продавцам при
шли на общественных началах опыт
ные Спортсмены. Онй консультируют 
покупателей, помогают им правильно 
выбрать нужный спортинвентарь. 
Почему бы спортсменам Томска —  
лыжникам и конькобежцам— не по
следовать этому примеру?

Многие покупатели —  новички в 
зимнем спорте— были бы благодарны 
спортивной общественности за такую 
помощь,

К. КОЖАНОВ.

Н е з а к о н н ы й  к р е д и т
Некоторые Торговые работники 

распоряжаются доверенными им го
сударственными ценностями, как 
своим собственным добром. Работни
ки магазина J*?» 12 орса Томского 
лесоперевалочного и деревообрабаты
вающего комбината открыли «кре
дит» знакомым и себе. В ноябре про
давец В. Львова взяла «в  д олг» про
дуктов на 53 рубля, продавец Л. Бон
дарева —  на 72 рубля, продавец 
Л . Власова —  на 41 рубль.

Список кредиторов настолько вы-  ̂
рос, что пришлось завести специ
альную долговую .тетрадь. Только в

ноябре в ней записано около 260 
рублей долга.

Бывает и такое: некоторые у с лу 
ги работники магазина оплачивают 
натурой. Так, неким «дяде Грише» 
и «дяде Феде» за рубку мяса плати
ли  БИНОМ и водкой.

Хуже всего то, что в этих наруше
ниях правил советской торговли ви
новники не видят «ничего особенно
го ». Не придает'этому значения и за
ведующая магазином Е. Сорока, А 
ведь от такого вольного обращения с 
товарами до растраты и хищения 
один шаг.

Б. МАСНЕВ.

После выступления газеты ,,Нрасное знамя”

«ЛЕГЧЕ ТОРГОВАТЬ КОНСЕРВАМИ»
Под таким заголовком в №  251 

газеты «К])асное знамя» было 
опубликовано письмо, в котором 
рассказывалось о плохой организа
ции торговли в поселке Централь
ном Верхне-Кетского района.

, Заместитель начальника облурса 
тов, Сальникова сообщила редак
ции о мерах, принятых по выступ
лению газеты. Для улучшения об
служивания покупателей в посел

ке Центральном открыт второй про
довольственный магазин. Чтобы не 
допускать перебоев в торговле хле
бом, обллесурс обязал руководство 
орсом перевести хлебопекарню на 
работу в три смены. В поселок за
везены картофель и овощи.

Продавец магазина т. Фоменко 
за грубость по отношению к поку
пателям и несоблюдение графика 
работы магазина предупреждена,
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к п ч Х о р о ш е е  н а ч а л о
ПРАГА, 4 декабря. (ТАСС). 

Сегодня здесь в атмосфере спло
ченности и единодушия начал 
свою работу XII съезд Комму
нистической партии Чехослова
кии.

В празднично убранном зале 
Дворца съездов собрались тыся
чи делегатов. Среди гостей — 
руководящие деятели партий, 
входящих в Национальный 
фронт. На XII съезд КПЧ при
было более 60 делегаций брат
ских коммунистических и рабо
чих партий. В их числе делега
ция КПСС во главе с членом 
Президиума ЦК КПСС, Предсе
дателем Президиума Верховно
го Совета СССР Л. И. Брежне-

отчетным докладом Централь
ной ревизионной комиссии вы
ступил ее председатель И. Штет- 
ка. Затем съезд приступил к 
обсуждению отчетного доклада 
Центрального Комитета КПЧ и 
отчетного доклада Центральной 
ревизионной комиссии.

Бурей аплодисментов, горя
чих и сердечных приветствен
ных возгласов в честь славной 
КПСС, великой советской дер
жавы и ее народа — строителя 
коммунизма встречают делегаты
съезда появление на трибуне ру- 

1И КПСС,ководителя делегации 
члена Президиума ЦК КПСС,

секре-
Новот-

ВЫМ(.
Съезд открыл первый 

тарь ЦК КПЧ Антонин 
ный.

Далее съезд избирает прези
диум и другие рабочие органы, 
утверждает повестку дня XII 
съезда КПЧ.

Затем председательствующий 
Вильям Широкий предоставляет 
слово А. Новотному для отчет
ного доклада ЦК КПЧ «О дея
тельности партии и главных на
правлениях дальнейшего разви-^ 
тия нашего социалистического- 
общества».

ПРАГА, 4 декабря. (ТАСС). 
Сегодня на XII съезде КПЧ с

Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. Бре
жнева. Весь зал стоя долго ру
коплещет и скандирует: «Да
здравствует КПСС!», «Да здрав
ствует Советский Союз!»

Аплодисменты гремят с еще 
большей силой, когда Л. И. Бре
жнев, закончив речь и зачитав 
приветствие ЦК КПСС XII съез
ду КПЧ,' по поручению Цен
трального Комитета КПСС пе
редает съезду подарок— скульп
туру космонавта.

Н Ь Ю -р Р Е , 6 декабря. (ТАСС) 
На вчерашнем заседании Политиче
ского комитета представитель Совет
ского Союза П. Д. Морозов сообщил 
членам Комитета, что сегодня пред
ставители СССР и США при ООН 
В. А. Зорин и Э. Стивенсон направи
ли генеральному секретарю ООН 
У  Тану документы, относящиеся к 
соглашению о сотрудничестве совет
ских и американских ученых в ис
пользовании космического простран
ства в мирных целях. Он отметил, 
что среди этих документов имеется 
письмо президента Академии наук 
СССР М. В. Келдыка от 12 октября 
1962 года на имя директора нацио
нального управления по аэронавти
ке и исследованию космического про
странства Дж. Уэбба. В письме, в ча
стности, говорится, что упомянутое 
соглашение вступило в силу, и что 
советские ученые готовы присту
пить к его выполнению. В этом 
письме Академия наук СССР выра
жает надежду, что соглашение о со
трудничестве в мирном исследовании 
и использовании космоса послужит 
хорошим началом для дальнейшего 
развития и расширения сотрудниче-

атмосфере дружбы
и искренности

БЕЛГРАД, 5 декабря. (ТАСС). 
Югославская печать уделяет огром
ное внимание поездке президента 
Тито в Советский Союз. Публикуя 
подробные сообщения о прибытии 
Тито в столицу Советского Союза, 
газеты подчеркивают, что на Киев
ском вокзале его встречали Предсе
датель Совета Министров СССР 
И. С. Хрущев, первые заместители 
Председателя Совета Министров 
А. И. Косыгин, А. И. Микоян и друг 
гие государственные деятели. Газе
ты указывают на теплый, сердечный 
характер встречи, помещают полные 
тексты приветственных речей, кото
рыми обменялись на вокзале 
Н. С. Хрущев и Л. Броз Тито.

Речь главы Советского правитель
ства «Борба» дает под крупным за
головком: {(Хрущев — мы искренне 
стремимся к расширению наших 
связей с социалистической Югосла
вией». Речи И. Броз Тито предпосла
ны заголовки: «Народы ФНРЮ пита
ют искренние чувства дружбы к на
родам СССР», «Народы Югославии и 
СССР знают, что они сообща долж
ны бороться за сохранение.. мифа». 
, Газеты публикуют фотографии, 
запечатлевшие встречу югославского 
президента в Москве. Орган юго
славской молодежи «Младост» пи
шет, что поездка Тито в Советский 
Союз будет полезной для дальней
шего укрепления дружбы и сотруд
ничества между двумя странами.

Национализация
торговых

предприятий на Кубе

18
К О М И ТЕТЕ

ГО С УД АРС ТВ
ЖЕНЕВА, 5 декабря. (ТАСС). 

Сегодня на пленарном заседании 
Комитета 18 государств по разору
жению продолжалась дискуссия по 
вопросу о прекращении испытаний 
ядерного оружия. В дискуссии при
няли участие делегаты Великобри
тании, Эфиопии, Болгарии, США 
и Румынии.

Представители социалистических 
стран М. Тарабанов (Болгария) и 
Г. Маковеску (Румыния) реши
тельно требовали выполнения ре
золюции Генеральной Ассамблеи 
ООН о прекращении всех испыта
ний ядерного оружия с 1 января 
1963 года. Они заявили о полной 
поддержке меморандума 8 ней
тралистских государств, который, 
по их мнению, должен быть при
нят за основу для' переговоров и 
который может обеспечить им бла
гоприятный исход.

М. Тарабанов напомнил, что вы
ход из нынешнего тупика в работе 
Комитета указан в предложениях 
Советского Союза. Поскольку за
падные державы не готовы пойти 
на заключение всеобъемлющего 
соглашения о прекращении всех 
ядерных испытаний на вечные вре
мена, сказал он, советская сторона 
предлагает прекратить ядерные 
испытания в трех средах — в ат
мосфере, под водой и в космосе *— 
и продолжать переговоры о запре
щении подземных ядерных испы
таний. Но на то время, пока бу
дут вестись эти переговоры, госу
дарства должны взять на себя 
обязательство о прекращении ис
пытаний ядерного оружия и под 
землей.

Представитель Румынии Мако
веску показал всю несостоятель
ность доводов западных держав, 
стремящихся навязать Комитету 
свои планы распространения шпи
онажа на территории Советского 
Союза под разными вариантами 
международного контроля и ин
спекции. Он осудил также попыт
ки западных держав уклониться 
от прекращения испытаний ядер
ного оружия под землей. Подзем
ные испытания, сказал он, служат 
дальнейшему совершенствованию 
ядерного оружия.

Выступления представителей 
США и Великобритании сегодня 
лишний раз доказали, что они от
нюдь не стремятся быстро прийти 
к соглашению. Поэтому они не хо
тят принять разумные предложе
ния СССР, хотя их поддерживает 
большинство членов Комитета. 
А. Дин (США) и М. Райт (Вели
кобритания) ополчились против 
второго пункта резолюции Гене
ральной Ассамблеи ООН, где го
ворится о прекращении всех испы
таний с 1 января 1963 г. Они сно
ва настаивали на заключении ча
стичного соглашения о прекра
щении испытаний в трех средах, 
которое позволило бы им продол
жать испытания под землей и со
вершенствовать свое ядерное ору
жие.' ■ -i" ■.i.JWr vqh:

В кулуарах Дворца наций и в 
журналистских кругах все чаще 
говорят р том, что западные дер
жавы не Интересуются больше'йё- 
реговорами о прекращении ядер
ных испытаний, говорят о тупике, 
в который зашли по вине Запада 
эти переговоры.

«ДЕЛО СТИВЕНСОНА»

ГАВАНА, 5 декабря. (ТАСС).
Совет минист^)ов Кубы принял
закон о национализации крупных
и средних торговых предприятий 
по продаже одежды, обуви, тканей 
и скобяных изделий. Национализи
руются магазины, склады, имуще
ство этих предприятий (мелкие
торговые предприятия, обслужи
ваемые владельцами и членами их 
семей, национализации не подле
жат).

В законе подчеркивается, что 
национализация торговых пред
приятий вызвана необходимостью 
нормального снабжения населения 
товарами широкого потребления, 
повышением спроса на эти товары 
в связи с ростом доходов населе
ния, необходимостью пресечения 
спекуляции этими товарами.

Колумбии для борьбы 
против Кубы

БОГОТА, 5 декабря. (ТАСС). На 
прошлой неделе в Колумбии начала 
официально действовать организа
ция «колумбийских добровольцев», 
которая занимается вербовкой на
емников для борьбы против кубин
ского народа. В эту организацию 
вербуют военных в отставке, ис
ключенных из колумбийской армии, 
а также лиц из деклассированных 
элементов. Одна из задач органи
зации — подавление рабочего, кре
стьянского и народного движения 
прогрессивно-демократического ха
рактера в Колумбии.

Запуск секретного 
спутника в США

НЬЮ-ЙОРК, 5 декабря. (ТАСС). 
Как сообщило агентство Ассоши- 
эйтед Пресс, в Соединенных Шта
тах 4 декабря был осуществлен за
пуск секретного спутника с военно- 
воздушной базы Ванденберг (Кали
форния). Спутник был запущен с 
помощью ракеты «Тор-агена».

ВАШИНГТОН, 5 декабря. 
(ТАСС). В США разразилась но
вая политическая ссора, окрещен
ная в печати «делом" Стивенсона».

Началась она с того, что два 
известных журналиста — Чарльз 
Бартлетт и Стюарт Олсоп опубли
ковали в журнале «Сатердей ив- 
нинг пост» статью, в которой об
винили представителя США в 
ООН Эдлая Стивенсона в том, что 
в период кубинского кризиса он 
отстаивал «мягкую линию», вы
ступая, в частности, против блока
ды Кубы и призывая к перегово
рам. Поскольку авторы статьи из
вестны своей близостью к Белому

дому, их утверждения привлекли 
широкое внимание американской 
печати.

Несмотря на опровержение са
мого Стивенсона, назвавшего ут
верждения Бартлетта и Олсопа 
«неточными», шум вокруг «дела 
Стивенсона» не утихает.

В здешних журналистских кру
гах считают, что в основе «дела 
Стивенсона» лежит попытка сто
ронников наиболее авантюристи
ческого курса во внешней полити
ке СШ А расправиться со своими 
оппонентами, запугать тех, кто 
осмеливается высказываться за 
мирное решение спорных между
народных вопросов

КОНГОАО ВЗЯТ
НЬЮ-ЙОРК, 5 декабря. (ТАСС). 

В ходе боев с жандармерией Чом- 
бе войска центрального правитель
ства Конго взяли Конголо — 
крупный железнодорожный узел 
в Северной Катанге. В настоящее 
время они полностью контролиру
ют этот город.

Как известно, Конголо уже не 
раз переходил из рук в руки. В 
феврале этого года в результате 
попустительства со стороны

командования войсками ООН в 
Конго г. Конголо был оккупирован 
катангской жандармерией.

Леопольдвильский корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс 
высказывает мнение, что нынеш
няя операция против Конголо 
прежде всего преследует цель 
«укрепить режим премьера Аду- 
лы, подвергающегося ожесточен
ным нападкам оппозиции в парла
менте».

Боннские судьи в замешательстве
з а п а д н ы й  БЕРЛИН, 5 де

кабря. (ТАСС). Незаконно заседа
ющий в Западном Берлине запад
ногерманский федеральный адми
нистративный суд решил сегодня 
отменить назначенное им на 7 де
кабря очередное судебное заседа
ние по «делу» Объединения лиц, 
преследовавшихся при нацизме. 
Новая дата возобновления процес
са не объявлена.

Судебный процесс ОЛПН был 
прерван 30 ноября в связи с тем, 
что на заседании суда председа

тельствующему на процессе бон
скому судье Вернеру было предъ
явлено обвинение в принадлежно
сти к нацистской партии. Разобла
чение нацистского прошлого судьи 
Вернера и гневные протесты ми
ровой общественности против по
зорного судилища над западногер
манскими антифашистами привели 
в явное замешательство боннских
судей. Новая отсрочка на процес
се ОЛПН со всей убедительностью 
подтверждает этот факт.

Репрессии властей ЮАР
ЛОНДОН, 5 декабря. (ТАСС). 

Власти Южно-Африканской Рес
публики, которая аннексировала 
территорию Юго-Западной Афри
ки, запретили проведение полити
ческих митингов крупнейшей пар
тии африканского населения — 
Национальный союз Юго-Западной 
Африки (СВАНУ).

В опубликованном заявлении 
СВАНУ говорится, что все попыт

ки партии получить разрешение на 
проведение митингов оказались 
безрезультатными. В заявлении, 
как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер, отмечается также, 
что южно-африканские власти де
лают все для того, чтобы порвать 
связи СВАНУ с населением Юго- 
Западной Африки, защищать ин
тересы которого и ставит своей 
задачей партия.

ства советских и американских уче
ных в этом ^благородном деле во имя 
прогресса науки и укрепления мира 
на земле.

Выступивший на заседании Коми
тета представитель США Стивенсон 
напомнил, что обсуждение- проблем 
об использовании космического про
странства в мирных целях в июне 
этого года между американскими и 
советскими учеными проходило в ду
хе обмена посланиями между 
Н. С. Хрущевым и Д. Кеннеди по 
вопросу о сотрудничестве в этой об
ласти. Э. Стивенсон назвал согласо
ванные рекомендации по данному 
вопросу «многообещающей програм
мой». Он указал далее, что, несмотря 
на идеологические разногласия, США 
и СССР предприняли практический 
шаг в направлении сотрудничества в 
очень важной области —  использо
вании космоса в мирных целях.

Делегаты с удовлетворением вос
приняли заявления представителей 
СССР и США в Политическом коми
тете.

Инцидент 
на американском 
ракетном полигоне

НЬЮ-ЙОРК, 5 декабря. (ТАСС). 
В результате взрь1ва управляемого 
снаряда «Ника-Геркулес» на ра
кетном полигоне Макгрегор (штат 
Техас) убит один и ранено четыре 
человека. Двое раненых отправле
ны в госпиталь в тяжелом состоя
нии.

Агентство Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл сообщает, что снаряд 
был взорван в воздухе на высоте 
около 100 метров после того, как 
он отклонился от заданного курса.

Убитым оказался французский 
офицер, трое из раненых также 
французы-солдаты, проходившие 
на этом полигоне обучение в соот
ветствии с программой НАТО.

С н о в а  
в тупике

ЖЕНЕВА, 4 декабря. (ТАСС). 
Сегодня состоялось очередное за
седание подкомитета трех держав 
(СССР, США, Англия) по прекра
щению испытаний ядерного ору
жия. Продолжалось обсуждение 
находящихся на рассмотрении под
комитета предложений о прекра
щении ядерных испытаний.

Как стало известно, западные 
делегаты по-прежнему продолжа
ют настццвцть. .на.„установлении
международной системы контроля 
и инспекции на территории Совет
ского Сою.за в отношении , сейсми- 
чеепих явлений.

Разоблачая истинные цели за
падных стран, представитель 
СССР С. К. Царапкин подчерк
нул, что отсутствие соглашения о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия объясняется только отсут
ствием доброй воли у западных 
держав. В этом причина тупика. 
А споры, которые представители 
западных держав — США и Анг
лии — ведут в Женеве, являются 
лишь прикрытием политического 
курса' западных держав, суть ко
торого состоит в увеличении гонки 
вооружений, в создании объеди
ненных ядерных сил НАТО, в 
продолжении испытаний ядерного 
оружия, в недопущении соглаше
ния о разоружении и о прекраще
нии испытаний ядерного оружия.

В
ЗАСТОЙ

ЭКОНОМИКЕ

ГОНКА СИЛЬНЕЙШИХ

ЛОНДОН. 4 декабря. (ТАСС). 
Тревожной чертой нынешнего пла
чевного положения в области заня
тости в Англии является тот факт, 
что без работы осталось большое 
число технических специалистов, 
заявил вчера в Лутоне (Бедфорд
шир) председатель конфедерации 
профсоюзов рабочих судострои
тельной и машиностроительной 
промышленности Джордж Доути. 
Когда работы лишаются техниче
ские специалисты, имеющие дело 
с проектированием и разработкой 
планов на будущее, сказал он, то 
можно представить, что произой
дет в последующие годы.

Касаясь состояния английской 
экономики, Доути указал на за
стой в ряде отраслей промышлен
ности, в частности, в судострои
тельной и судоремонтной. «Ника
кая пропаганда, проводимая из 
штаб-квартиры , консервативной 
партии, — подчеркнул он, — не 
может скрыть неприятных фактов 
нашего экономического положе
ния».

Многолюдно было 5-го декабря на 
Степановке у большого спартаков
ского трамплина. Любители лыжно
го спорта пришли посмотреть гонку 
сильнейших, в которой, .цомимо то
мичей, участвуют лыжники из мно
гих городов страны. В числе гостей 
— члены сборной команды Совет
ского Союза, неоднократные победи- 
тели всесоюзных состязаний.

12 часов -дня. Сразу в двух местах 
принимают старт участники гонки. 
Женщины стартуют на 5 км, мужчи- 
шл — на 15 км. Через каждую ми
нуту со старта уходит очередная па
ра и быстро исчезает среди деревьев. 
У женщин первой ушла со старта 
представительница томского «Буре
вестника» Лариса Телехова. Она на-

т

'it'

Л. Жадаева после финиша.

бирает скорость и пытается ото
рваться от преследующих ее сопер
ниц. Однако нервозность и погреш
ности в технике не дали возможно
сти Ларисе длительное время воз
главлять гонку.

Вот в паре со старта уходят масте
ра спорта Людмила Жадаева и Раи
са Иткумова. Л. Жадаева, студент
ка Свердловского мединститута, за 
своими плечами имеет большой 
опыт выступлений в крупных сорев
нованиях. Не случайно она носит 
звание призера Спартакиады наро
дов СССР, чемпионки всемирных 
зимних студенческих игр. Ее сопер
ница Р. Иткумова — стюардесса Но
восибирского аэропорта — также 
известна в стране. Взяв старт и де
монстрируя отточенную технику, 
свердловчанка отлично прошла всю 
дистанцию и, несмотря на ее труд
ность, показала отличное время — 
19 минут 47 сек. Л. Жадаева стала 
победительницей гонки сильнейших,

Р. Иткумова проиграла победи
тельнице около трех минут и заняла 
9-е место. В тройку сильнейших во
шли также сильнейшие гонщицы 
российского «Спартака» мастера 
спорта Трефелева (г. Омск) и 
В. Зырянова (г. Новосибирск).

Большой успех в этом соревнова
нии выпал на долю томички, чем
пионки области Лидии Даниленко. 
Она в гонке заняла пятое место и, 
опередив нескольких мастеров спор
та, получила право на получение 
высокого спортивного звания масте
ра спорта.

Из 105 участников гонки мужчин— 
16 мастеров спорта, в том числе три 
члена сборной страны — В. Краса
вин, А. Акентьев и В. Кочкин. По 
жеребьевке' первый номер достался 
томичу Ищенко, который и получил 
право открыть гонку сильнейших.

Дистанция в 15 км, 'на которой 
соревновались сильнейшие, состав
ляла два круга по 7,5 км. Поэтому 
не успела со старта уйти полови
на участников, как первые уже за
канчивали первый круг.

Но вот все участники на дистан
ции. Кто же лучше пройдет первый 
круг, кто сделает заявку на звание 
сильнейшего? Пожалуй, никто не 
сомневался, что победителем будет 
i;to-to из трех членов сборной. Но 
кто? Лучшее время на первом кру
ге было у Анатолия ' Акентьева — 
24 мин. 30 сек. Полмйнуты проиг
рывал ему Владимир Красавин. В 
хорошем темпе прошли дистанцию 
Василий Кочкин и спартаковцы из 
Новосибирска мастера спорта Иван
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ПОБЕДИЛИ ФАБРИЧНЫЕ 
Х О К К Е И С Т Ы

5 декабря на стадионе карандаш
ной фабрики состоялись одноднев
ные соревнования за обладание пе
реходящим призом областной моло
дежной газеты «Молодой ленинец» 
по хоккею с мячом.

По условиям розыгрыша вначале 
хоккеисты соревновались в эстафе
те 11X100 метров. Лучшее время 
показали спортсмены карандашной 
фабрики, вторыми были спартаков
цы, а за ними — динамовцы.

Затем состоялись игры по сокра
щенному времени. По жеребьевке 
первыми на поле вышли динамовцы 
и хоккеисты карандашной фабрики. 
Победили хозяева поля (4:0).

Вторая игра прошла между спар

таковцами и хоккеистами «Труда». 
Спартаковцы проиграли со счетом 
0:1. . . . .

В полуфиналах встретились хок
кеисты электромеханического тех
никума и 1-й команды карандашной 
фабрики, «Труда» и 2-й команды ка
рандашной фабрики. ,

Победителями вышли соответст
венно хоккеисты фабрики И' «Тру
да», которые в финале состязались 
за обладание призом. Игра прошла 
при преимуществе хозяев поля, ко
торые нанесли поражение своим со
перникам (3:1) и получили право ва 
обладание почетным призом.

В. ПОПЕЛЬ.

В. Красавин на дистанции.

Мерзляков и Евгений Глинский.
Но вот и финиш. Лучшее время 

дня — 49 минут 15 секунд показал 
мастер спорта, член сборной коман
ды Советского Союза, армеец Влади-: 
мир Красавин. Он не только оты
грал у Акентьева полминуты, но и 
сумел еще опередить его на 35 се
кунд. Второе и третье места заняли 
свердловские мастера спорта, члены 
молодежного состава сборной СССР, 
Анатолий Акентьев и Василий Коч
кин.

Мастерами спорта уедут из г. Том
ска спартаковцы — иркутянин Ни
колай Байбородин и омичи Борис 
Якубович и Юрий Рожков — участ
ники гонки сильнейших. Они заня
ли соответственно 6—7—8 места, 
опередив многих мастеров спорта.

Из числа томских мастеров луч
ший результат у И. Середенко —. 
52 минуты 09 секунды и одиннад
цатое личное место.

Соревнования закончились, и мно
гочисленные зрители горячо привет
ствовали победителей, членов сбор
ной команды страны. Их участие в 
гонке сильнейших придало ей особое 
значение, послужило хорошей шко
лой для ее многочисленных участни
ков.

,0. МИРЕЦКИЙ.. 
Фото Е. Чуланова.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
1й%^ё0фологического бюро, 7 декаб
ря по Томской области ожидается 
небольшая облачность, без осад- 
йОв, ветер переменный, 3— 7 мет
ров в секунду, температура 22— 
27 градусов мороза.

8 — 9 декабря ожидается облач
ная погода, местами слабый снег, 
ветер северо-западный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура ночью 
25— 30. днем — 15— 20 градусов 
мороза, в конце срока ослабление 
мороза.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

7 декабря — «Все мои
сыновья».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

Отправка в Индию 
американских солдат

ПАРИЖ, 4  декабря. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Франс 
Пресс передает из Эвре (Фран
ция): американская помощь Индии 
вступила в свою вторую фазу, ког
да 200 американских солдат и зна
чительное количество снаряжения 
были отправлены в Дели с амери
канских баз в'Эвре и Фовиле.

Эта новая миссия называется 
«операция Кэлсу» (вспомогатель
ная часть по обеспечению боевых 
воздушных перевозок) и находится 
под командованием полковника 
Чарльза Хау, командира 322-й 
дивизии.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕАТРАХ;
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал —  «У  
смерти свое лицо» — 9-30, 11-05, 
12-40, 2-15, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 
10-20. Зеленый зал —  «У  смерти 
свое лицо» 10, 11-35, 1-10,
2- 45, 4-30, 6-05, 7-40, 9-15,
10- 50.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Человек 
с тысячью лиц» — 10, 12, 2, 4, 
6, 8. 10. Большой зал —  «Опас
ный возраст» —  10, 11-45, 1-30,
3- 15, 5, 6-45, 8-30, 10-15. 

Кинотеатр детского зрителя
«Уголок дружбы» (выступле
ние зверей Дурова), «Рукопо
жатие через Балтику», «Леген
дарный Севастополь»— 9-30. «На
бат мира»., «Песне аплодирует Ку
ба» —  10-45, 6-40, «Ошибка про
фессора Хегера» —  12, 1-40,
3-20, 5, 7-55, 9-35.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал —  «Сумасшедший 
поневоле» —  9-30, 11-20, 1-10,
3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20. Малый 
зал — «Залив страстей» — 10,
11- 45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30, 
10-15. Дети до 16 лет не допу
скаются.

Дом офицеров — «Сказание о 
любви» — 4, 6, 8, 10.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Сказание о люб
ви» — 4, 6, 8, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
б е л ь »—  «Никогда» — 4-15, 6-45, 
9-30. -ii

Дом культуры энергетиков — 
«Бандиты из Оргозоло» —  5, 7, 9.

Пятница, 7 декабря

18.30. «Русская классическая и 
советская драматургия на экра
не». М. Е. Салтыков-Щедрин. 
«Смерть Пазухина». 20.00. «На 
далеких северных лесопунктах». 
Выступление корреспондента газе
ты «Лесная промышленность» 
Эдуарда Бурмакина. 20.10. Эст
радные дуэты. 20.25. Киноплакат 
«О  директоре Нине и пожаре в 
магазине». 20.35'. «От Москвы до 
окраин». Обозрение телевиЭион- 
ных новостей. 20.50. Художествен
ный фильм «Люди моей долины».

Автохозяйству № 1 4  треста 
«Промстрой» требуются шоферы и 
кочегары.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться; г. Томск, улица
Северо-Казанская, 1-а. 3 — 3

Орсу Томского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината на постоянную работу тре
буются: заведующий базой, техник 
по холодильному и технологическо
му оборудованию торговых пред
приятий, бухгалтер-ревизор, на
чальник отделения орса, инспектор 
общественного питания в хлебопе
чения.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники, улица Профсоюз
ная. 10.

Томскому облурсу комбината 
«Томлес» срочно требуются для 
работы в г. Томске: главный зоо
техник, бухгалтер-ревизор, маши
нистка и в районы области: стар
шие товаро1еды, товароведы, заме
стители старших бухгалтеров, бух
галтеры-ревизоры, экономисты, 
технологи общественного питания в 
хлебопечения, агрономы, зоотехни
ки, ветеринарные врачи, механики 
по сельхозмашинам.

Обращаться: г. Томск, 
ный взвоз, 12.

Кузнеч-

Потерялся мальчик Коптев 
Костя 11 лет. Знающих просим 
сообщить в поселок Степановна 
Коптеву или к школу № 35, теле
фон 37-92. Одет в синюю тужу
рочку, коричневые брюки, шапка 
черная кожаная, черные варежки.

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: плот
ники, каменщики, печники, кро
вельщики-жестянщики, столяры, 
штукатуры, слесари-сантехники, 
слесари по оборудованию, кочега
ры, разнорабочие, электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Ал
тайская, 5,, отдел кадров. . 2— 1

Томское культурно-просвети
тельное училище (бывший библио
течный техникум) 7 декабря 1962 г, 
проводит традиционный вечер 
встречи с выпускниками училища.

Приглашаются все выпускники.
Начало в 7 час. вечера, в поме

щении Дома ученых (улица Совет
ская, 45).

Томскому гормолзаводу требуют
ся на временную работу бухгалте
ры (знающие материальный учет 
и расчеты с поставщиками и поку
пателями). Оплата труда по согла
шению.

Здесь же требуется дворник.
Обращаться: г. Томск, улица Га

гарина, 20, Отдел кадров.
2— 2

Автохозяйству №  4 облавтотре- 
ста срочно требуются: карбюратор- 
щик, медник-жестяящнк, шоферы, 
автослесаря.

Обращаться: г. Томск, улица
Пролетарская, 38-а. 3— 1

Томскому совнархозу требуются: 
ученики в цехи, слесари, подсобные 
рабочие, шоферы, охраиникн, печ
ник, штукатуры, слесари-монтаж
ники, няни и заведующий хозяйст
вом в детский сад.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени ^ у н з е ,  240. отдел кадров.

7 — 4
Гр-н Блинов Михаил Александро

вич, проживающий в г. Томске, ули
ца Усова, 19, кв. 4, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-к(й1 Бли
новой Екатериной Васильевной, wpty 
живающей в г. Томске, улица Л е^  
моитова, 21.

Дело будет рассматриваться в жвА 
родном суде г, Томска,
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